


Наталья СтолповСкая

Сайт Воронежской город-
ской администрации инфор-
мирует: «По состоянию на 
16 часов 20 октября тепло 
получает 97,2% жилого фонда 
с централизованным отопле-
нием (4229 домов)».

В пресс-службе признали 

факт: на то, чтобы нормали-
зовать ситуацию с теплом, 
управляющим компаниям от-
ведено 10 дней. Официальное 
начало отопительного сезона 
13 октября.  Вот и считайте. 

По утверждению городской 
администрации, на сегод-
няшний день проблемными 
остаются 100-150 домов. Где-

то управляющая компания не 
успела в заявленные сроки 
завершить ремонт теплосетей. 
Где-то проблемы всплыли 
вместе с запуском тепла (воз-
душные пробки, порывы и 
т. п.)

Кстати, все вопросы по те-
плоснабжению следует в пер-
вую очередь адресовать своим 
управляющими компаниями 
(УК). Подсказываем – назва-
ние компании, а также её ко-
ординаты можно обнаружить 
на квитанции по квартплате. 
Ну а если в УК  к обращениям 
жильцов глухи, обращайтесь в 
свою районную управу.

Реконструируют и ВОГРЭСовский 
Мэрия Воронежа объявила открытый аукцион на за-

ключение контракта на реконструкцию и благоустройство  
ул. 20-летия Октября, дамбы и мостового перехода ВОГРЭС 
максимальной стоимостью в 40,45 млн. рублей, говорится 
в материалах горадминистрации. Так, реконструкцию и 
комплексное благоустройство планируется провести на  
ул. 20-летия Октября (от ул. Ворошилова до дамбы ВОГРЭС), 
дамбы ВОГРЭС и мостового перехода (от ул. 20-летия Октября 
до Ленинского проспекта). В документах также указано, что за-
явки принимаются до 5 ноября 2009 года.

Третий просится в полёт
 На днях  представители ЗАО «Авиационная компания 

«Полёт» начали приёмку третьего самолета ИЛ-96-400Т. Он 
прошёл весь цикл сертификационных испытаний, и после 
приёмки пополнит эскадрилью воздушного парка  авиакомпа-
нии «Полёт».  При получении  всех трёх бортов ИЛ-96-400Т 
авиакомпания увеличит частоту рейсов грузовых перевозок на 
всех заявленных направлениях. Реализация проекта введения 
в коммерческую эксплуатацию воздушного судна силами 
авиакомпании «Полёт»   началась 25 февраля этого года, а уже 
27 сентября первый из полученных ИЛ-96-400Т приступил к 
выполнению первого коммерческого рейса.  

Если водка – без опеки
«Условия для существования отрасли должно задавать 

государство», - таков основной вывод, к которому пришли 
участники региональной конференции о проблемах развития 
и поддержки ликеро-водочной промышленности, прошедшей 
в Воронеже. По словам исполнительного директора Союза 
производителей алкогольной продукции (СПАП) Михаила 
Блинова, «сегодня производить безакцизную водку – это 
грабить бюджет регионов», однако, используя «дыры» в за-
коне, нелегально произведённой продукцией торгуют даже 
в торговых сетях. По данным СПАП, для бутылки водки 0,5 
литра минимальная стоимость сегодня должна составлять  
85 рублей 90 копеек.

Всё о приватизации
23 октября в Управлении Федеральной регистрационной 

службы (УФРС) по Воронежской области с 11.00 до 12.30 
состоится «горячая линия» с населением по вопросам прива-
тизации и государственной регистрации прав собственности 
на жилые помещения. На вопросы граждан по телефонам: 
61-01-85, 61-01-86 ответят специалисты УФРС и Управления 
жилищного фонда и жилищной политики администрации 
городского округа город Воронеж.

Перекрывая каналы
Завершилась комплексная оперативно-профилактическая 

операция «Канал-2009», в рамках которой Управление 
наркоконтроля совместно с органами внутренних дел, 
федеральной службой безопасности, таможней и пограничной 
службой провели мероприятия по пресечению незаконного 
ввоза и транзита через Воронежскую область наркотических 
средств и психотропных веществ. В ходе операции удалось 
пресечь канал поставки наркотиков в исправительное 
учреждение. «Канал-2009» помог выявить 153 преступления 
в сфере незаконного оборота наркотиков. Возбуждено 
162 уголовных дела, 25 человек привлечено к уголовной 
ответственности и 72 - к административной. 
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Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
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Воронеж И облАсть

Кому холодно, а кому жарко
Отопительный сезон не успел начаться, а в «Комму-
ну» уже поступают тревожные сигналы от жителей 
города. Причём люди жалуются как на отсутствие 
тепла, так и на то, что изнывают от жары. Ситуация 
до боли знакомая и каждый год повторяющаяся. 
Однако позитива, увы, не прибавляющая.

Работаю на двух ставках: 
днём зазываю,  

вечером – вышибаю...

Роман ГеРуСов

Есть в Рамонском районе, не-
далеко от Воронежа, настоящая 
архитектурная жемчужина – замок 
принцессы Ольденбургской. Он 
был подарен в 1879 году импера-
тором Александром II на свадь-
бу своей родственнице, Великой 
княгине Евгении Романовой, по 
мужу — принцессе Ольденбургской. 
После 1917 года замок превращал-
ся поочередно в казарму, школу, 
больницу, заводоуправление. С 
конца 1970 годов замок закрыт на 
реставрацию, однако результатов 
ремонта не видно, строение тихо 
разрушается и постепенно растаски-
вается местными жителями. 

Впрочем, недавно появился свет 
в конце туннеля. На замок  обрати-
ла внимание губернаторская чета 
Гордеевых. При вступлении в долж-
ность Алексей Васильевич заявлял, 
что поддержание и развитие культу-
ры в Воронежской области является 
одним из основных направлений его 
будущей деятельности. Пригоди-
лись и накопленные за годы работы 
в министерстве контакты и связи, в 
том числе и международные. 

Как раз иностранные инвесторы 
и обратили внимание на Рамон-
ский замок. В первую очередь 
их заинтересовала возможность 
восстановления былого величия 
замка, а также извлечение из этого 
предприятия коммерческой при-
были. 20 октября Алексей Гордеев 
в сопровождении супруги  принял 
участие в презентации проекта 
реконструкции дворца принцессы 
Ольденбургской и строительства 
гостиничного комплекса «Замок 
«Рамонь». Перед началом пре-
зентации губернатор встретился 
с инициаторами проекта рестав-
рации -  представителями немец-
кой инвестиционной компании 
«Ониксдата», автором проекта 
- архитектором Жан-Пьером де 

Л’Ором и представительницей рода 
Ольденбургских - Бибиан Дорнер 
герцогиней Ольденбургской. 

По словам разрабатывавшего 
план реконструкции архитектора 
Жан-Пьера де Л’Ором, замковый 
комплекс ждут большие перемены. 
Часть зданий, не поддающихся 
восстановлению, будет снесена. На 
их месте построят отель на сотню 
комнат, автостоянки, два теннисных 
корта, парк для катания на лошадях, 
поле для гольфа и даже маленькую 
часовню для венчания новобрач-
ных. В самом же замке восстановят 
исторический интерьер, для чего из 
Германии - исторической родины 
семьи Ольденбургских - привезут 
подлинные вещи той эпохи. Оце-
нить замок смогут и высокие гости 
губернатора: специально для их 
приёма предусматривается так на-
зываемый «губернаторский зал». 

Смущает пока одно - высокая 
сумма инвестиций, –  40 млн. евро. 

Несмотря на ряд явных плюсов 
- близость федеральной трассы и 
аэропорта, «отбивать» вложенные 
средства придется долго. Скорее 
всего, и стоимость проживания в 
новом гостиничном комплексе бу-
дет высокой. 

После презентации проекта ре-
конструкции глава администрации 
Рамонского муниципального райо-
на Виктор Логвинов и управляю-
щий компании «Ониксдата» Томас 
Ильфрих подписали Соглашение 
о намерениях, в рамках которого 
планируется реставрация дворца 
и строительство гостиничного 
комплекса за счёт привлеченных 
инициатором проекта средств. В 
Соглашении отмечено, что реали-
зация этого инвестпроекта принесёт 
значительные социальные выгоды 
местному населению, в частности, 
жители ветхих домов, расположен-
ных на территории комплекса, бу-
дут расселены в более комфортное  

жилье. Планируется создание ра-
бочих мест, благоустройство терри-
тории, в том числе – строительство 
дорог и системы коммуникаций.

Замок для инвесторов
контакты | На восстановление имения принцессы Ольденбургской немецкие  

инвесторы готовы выделить 40 миллионов евро
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Воронежский 
гидрометеоцентр

валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснения-
ми, местами кратковременные дожди, местами 
туман; ветер южный, умеренный; температура 
+11…+16, при прояснениях до +19.

23 октября по области – облачно с проясне-
ниями, местами кратковременные дожди; ветер 
юго-восточный, умеренный; температура ночью 
+4…+9, днём +9…+14.

24 октября по области – местами кратковре-
менный дождь; ветер переменного направления, 
умеренный; температура ночью +3…+8, при про-
яснениях до -1, днём +5…+10, при прояснениях 
до +15.

29.1641
∇0.027

43.6003
∇0.1163

Прогноз неблагоприятных дней  и часов 
на период с 22 по 28 октября:
23, пятница (пик с 11 до 14 часов);
26, понедельник (пик с 3 до 5 часов);
27, вторник (пик с 9 до 11 часов).
татьяна дуБкова, Центр инструментальных наблюдений 

за окружающей средой и геофизических прогнозов.

На оперативном совеща-
нии в правительстве об-
ласти был рассмотрен ход 
выполнения поручений гу-
бернатора, и прежде всего 
– освоение средств, выде-
ленных государственной 
корпорацией «Фонд содей-
ствия реформированию 
жилищно-коммунального 
хозяйства». 

В нынешнем году, по тре-
бованию Алексея Гордеева, в 
области установлен жесткий 
контроль за расходованием 
всех полученных на капиталь-
ный ремонт и переселение 
граждан из аварийного жилья 
средств. Как доложил главе 
региона заместитель предсе-
дателя правительства области 
Виктор Неженец, в реализации 
программы по капитальному 
ремонту многоквартирных 
домов в этом году участвуют 
35 муниципальных образова-
ний. В Воронеже и сельских 
районах области предстоит 
отремонтировать 696 жилых 
домов общей площадью более 
1,3 млн. кв. метров. Из всех 
источников финансирования 
на эти цели будет затрачено 
более 1 млрд. рублей. Но если 
в сельских районах области, 
по оценке Виктора Неженца, 
ситуация в целом благопо-
лучная – в 268 домах здесь ка-
питальный ремонт полностью 
завершен и собственники 197 
из них уже подписали акты о 
приемке жилых зданий в экс-
плуатацию, – то в Воронеже, к 
сожалению, без проблем вновь 
не обошлось. Из-за недорабо-
ток жилищно-коммунальных 
служб города собственники 
двух многоэтажных домов 
вообще отказались от прове-
дения капремонта, а жители 
некоторых других домов сиг-
нализируют о некачественно 
проведенных работах.

Глава Воронежа Сергей Ко-
лиух заверил губернатора, что 
до конца года все запланиро-
ванные работы по капиталь-
ному ремонту жилых домов в 
городе будут выполнены.

На оперативном совещании 
также была рассмотрена си-
туация с несанкционированной 
торговлей и размещением неза-
конных объектов придорожно-
го сервиса вдоль федеральных 
автомобильных дорог. Алексей 
Гордеев выразил недовольство 
тем, что, несмотря на усилия 
специалистов Роспотребнад-
зора и милиции, незаконная 
торговля на федеральных трас-
сах по-прежнему процветает. 
«Время дикого рынка прошло», 
- напомнил губернатор. Он по-
требовал принять к торговцам 
на федеральных трассах самые 
жесткие меры. 

Капремонт 
с изъянами

Открывая её, директор 
муниципального учреждения 
культуры «Централизованная 
библиотечная система адми-
нистрации городского округа 
г.Воронеж» Вера Смычникова 
заметила, что встреча эта 
приурочена к 90-летию вы-
хода в свет первого номера 
«Воронежской коммуны», ко-
торое отмечается 25 октября. 
Главный редактор рассказал 
об истории «Коммуны», про-
должившей лучшие традиции 
газеты – предшественни-
цы нынешнего её имени (в 
1928 году «Воронежскую 
коммуну» переименовали в 
«Коммуну»). Особое вни-

мание собравшихся вызвало 
освещение в газете проблем 
патриотического, нравствен-
ного воспитания молодё-
жи, пропаганды достижений 
отечественной литературы, 
взаимодействия прессы и 
библиотек в пробуждении 
общественного интереса к 
чтению. В подарок Централь-
ной городской библиотеке 
Виталий Жихарев передал от 
имени «Коммуны» несколько 
десятков книг разных авто-
ров, в том числе два первых 
тома ещё только начавшего 
выходить в Москве полного 
собрания сочинений Андрея 
Платонова.

Поход в библиотеку

В читальном зале Центральной городской библио-
теки имени А.П.Платонова вчера прошла встреча 
заведующих воронежскими библиотеками, библио-
течных работников и читателей с главным редак-
тором «Коммуны», членом Союза писателей России 
Виталием Жихаревым. 

анастасия БыРка

Как никогда, в этот день операционный зал 
почтамта был переполнен людьми. Так и хо-
чется сказать «разных возрастов», но это будет 
неправдой. Молодёжь, как это ни печально, 
совершенно не выписывает печатные издания. 
И дело не в том, что они не читают.

– Молодого читателя сейчас не привлекают 
газеты, потому что он черпает информацию из 
Интернета – для него это удобнее и быстрее, 
– говорит начальник участка подписки и об-
работки заказов Воронежского почтамта Нина 
Белозёрова, которая работает на почте уже со-

рок лет. – Когда почтальоны носят газеты, они 
видят, что представителей молодого поколения 
в основном нет дома – это либо школьники и 
студенты, либо уже работающие люди.

Нина Михайловна знает о почте и её клиен-
тах всё, и даже больше. Ещё бы, она проводит 
дни подписчика два раза в год в течение сорока 
лет! За всю её трудовую жизнь почта была и 
остаётся её единственным местом работы. Её 
знают в лицо, и она видит из года в год одни 
и те же лица – постоянных подписчиков. Не-
которые подходят к Нине Михайловне и как 
старой знакомой говорят: «Здравствуйте! Ну 
вы же помните меня!»

– Осенняя дата Дня подписчика выбрана 
удачно – люди, у которых есть сады и огороды, 
уже с ними разделались, – объясняет Нина 
Белозёрова такое количество людей у столика 
с каждым изданием.

Судя по количеству подписчиков у столов, 
за которыми были представители «Коммуны» 
и «Воронежской недели», интерес к газетам 
не падает. И в самом деле: более двухсот под-
писавшихся на «Коммуну» и около пятидесяти 
на «Воронежскую неделю» - это очень хороший 
показатель для одного дня.

Сейчас идёт декада подписки – с 15 по 25 
октября. На это время и редакции, и связисты 
существенно снизили цены на областные и 
федеральные газеты. К слову, участники Вели-
кой Отечественной войны и инвалиды имеют 
постоянные скидки в 20 % на все издания, 
которые содержатся в каталогах почты.

Тех, кто не попал 20 октября на почтамт, 
ждут во всех отделениях связи.

Газета – тот же хлеб
20 октября на Воронежском почтамте состоялся День подписчика

Роман ГеРуСов

В последние месяцы Во-
ронеж стал притягательным 
местом для визитов столичных 
чиновников и бизнесменов. В 
понедельник столица Черно-
земья встречала очередного 
гостя - московского бизнесмена 
Михаила Прохорова. Бизнес-
аналитикам он известен как  
самый богатый российский 
миллиардер, президент част-
ного инвестиционного фонда 
Группа «ОНЭКСИМ», пред-
седатель совета директоров 
ОАО «Полюс Золото», прези-
дент Союза биатлонистов Рос-
сии. Рядовые россияне скорее 
всего помнят его в качестве 
персонажа скандальной Кур-
шевельской истории. Прошлой 
зимой миллиардера пытались 
обвинить в причастности к 
организации международной 
сети проституции. 

  Однако в Воронеж Михаил 
Прохоров, которого в СМИ 
именуют не иначе, как «олигар-
хом», прибыл не развлекаться. 
Главной целью его визита стало 
обсуждение реконструкции, а, 
по сути, строительства ВТЭЦ-2. 
Сегодня работы на ней ведёт 
ТГК-4, принадлежащая компа-
нии Прохорова «ОНЭКСИМ». 
Примерная стоимость проекта 
- около двух с половиной мил-
лиардов рублей. 

   После протокольной встре-
чи с губернатором Алексе-
ем Гордеевым представители 
«ОНЭКСИМ» отправились 
на место строительства и по-
наблюдали за ходом работ. 
Увиденным Михаил Прохо-
ров остался доволен, и даже 
пообещал, что через год во-
ронежцы получат новую 115-
мегаваттную станцию, кото-
рая частично решит проблему 
энергодефицита. 

Остался доволен и губер-

натор. По словам Алексея Гор-
деева, ввод объекта в эксплуа-
тацию позволит значительно 
улучшить тепло- и энерго-
снабжение в городе, а главное 
– удешевить. Электроэнергия 
будет почти в два раза ниже по 
себестоимости, а теплоэнергия 
– в полтора раза. «Это позволит 
решать задачи развития города 
не только в коммунальной сфе-
ре, но и в строительстве жилья, 
развитии сферы услуг. При 
этом мощность ВТЭЦ-2 почти 
в 10 раз больше, чем у дей-
ствующей станции», - заявил 
губернатор.

В завершение встречи Ми-
хаил Прохоров пообещал ока-
зать финансовую поддержку  
воронежскому  спорту. Кстати,  
недавно Прохоров стал вто-
рым российским бизнесменом, 
купившим иностранный спор-
тивный клуб. В отличие от Ро-
мана Абрамовича, вложившего 
средства в футбольный клуб 
«Челси», Прохоров к концу 
года планирует купить команду 
НБА. «Мы хотим сделать мощ-
ную студенческую лигу и уже 
договорились с губернатором, 
что одна из команд будет из 
Воронежа»,  - пообещал мо-
сковский бизнесмен. 

Шаги олигарха
Экономика | Самый богатый человек 
России поможет Воронежу удешевить 
теплоснабжение и развить студенческий 
баскетбол

Состоялась встреча губер-
натора Алексея Гордеева с 
художественным руководи-
телем Государственного ака-
демического Воронежского 
русского народного хора им. 
К.И.Массалитинова, народным 
артистом России, заслуженным 
деятелем искусств, профес-
сором Вячеславом Помель-
никовым. В ходе беседы они 
затронули вопросы, связанные 
с историей становления и се-
годняшним днем прославлен-
ного творческого коллектива, 
обсудили основные направле-
ния его дальнейшего развития. 
За годы своего существования 
коллектив побывал более чем 
45 странах мира, во многих 
городах России и бывших со-
юзных республик. И сегодня 
слава коллектива гремит дале-
ко за пределами Воронежской 
области. Он приглашен с пол-
ной концертной программой 
в гастрольную поездку по Из-
раилю.

«Наш русский народный 
хор является своеобразной 
визитной карточкой Воронеж-
ской области, – сказал Алексей 
Гордеев. – Поэтому коллектив 
необходимо всячески поддер-
живать».

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

Визитка  
области
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Бибиан Дорнер герцогиня  
Ольденбургская.
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Районный центр Хохольский 
скоро прирастет заводом по 
производству мелкоштучных 
бетонных изделий. В январе 
состоится пробный выпуск 
плиток европейского каче-
ства для тротуаров и дорог.

евгения леЖАнинА

Заводские корпуса и карьер рас-
положились на окраине Петровки – 
местечка, больше похожего на хутор, 
но волею начальства присоединенно-
го к городскому поселению. Жизнь 
здесь тихая, лишь изредка прошур-
шит по асфальтовой дороге машина 
да неторопливо перейдет дорогу де-
ревенский кот по имени Кузька. Но с 
прошлого  года все переменилось. По 
округе разносится то визг пил, то что-
то гулко ухает, постоянно слышен 
рокот бульдозеров. Воспринимаются 
новые звуки селянами нормально – в 
их размеренной жизни появляется 
разнообразие. Многие прикинули, 
что найдут на заводе для себя или 
для взрослых детей работу. 

Они давно знали, что по сути 
живут на песке. Плодородный слой 
тонок, растет на огородах только ме-
лочь – картофель, морковь, кабачки 
с огурцами. А саженцы яблонь никто 
и не покупает – все равно плодов не 
дождешься: корни в песке не умеют 
развиваться.  

- Залежи крупного кварцевого 
песка мы разрабатываем прямо по 
поверхности. Метров на шесть в глу-
бину уходят, - говорит технический 
директор ООО «Промрегион» Вла-
дислав Стиховин. – Песком богаты и 
многие другие районы области, но мы 
остановились на хохольском место-
рождении – администрация поселка 
не чинит никаких бюрократических 
препон и проволочек с оформлением 
документов, всегда идет навстречу, и 
мы спокойно работаем. И поселку ста-
раемся помочь, чем можем. А запустим 
завод на полную мощность - станем 
бюджетообразующим предприятием. 

Недавно на стройплощадке в 
Петровке побывал губернатор об-
ласти Алексей Гордеев. Осмотрел все 
– и карьер, и поставленное в новом  
корпусе оборудование, поинтересо-
вался перспективами. «Смелые вы 
ребята!» - сказал на прощание.  На-
верное, имел в виду то, что в кризис 
мало кто отваживается вкладывать 
средства в новое производство - биз-

несмены предпочитают отсидеться в 
тени. А «смелые ребята», прежде чем 
ввязываться в строительство,  про-
вели маркетинговые исследования 
и досконально просчитали технико-
экономическое обоснование. Ока-
зывается, в Воронеж примерно две 
трети тротуарной плитки хорошего 
качества привозят из Белгорода, 
ещё часть – из Ростова. И стоит она 
у монополистов довольно дорого, да 
и накладные, транспортные расходы 
тоже не дешевы. А «Промрегион» 
сможет покрыть всю потребность в 
бетонных мелкоштучных изделиях 
не только Воронежской, но и сосед-
них областей. Кроме плитки плани-
руется выпуск бордюров, кирпичей 
– всего в ассортименте до трехсот 
наименований.  

Песчаных залежей на площади 
в 14 гектаров, на которых располо-
жился завод, хватит надолго, поэтому 
обустраивается «Промрегион» осно-
вательно: помимо цехов строится со-
лидное административное здание со 
столовой и бытовыми помещениями, 
а под склад приспособили бывшую 
ферму бывшего колхоза «Великий 
Октябрь» - она уже с десяток лет 
пустовала. 

Новое производство будет полно-
стью автоматизированным. Половина 
оборудования, закупленного в Тур-

ции, уже смонтирована. Управлять 
процессом смогут четыре оператора, 
на долю остальных 150 работников 
придутся добыча песка, упаковка 
готовой продукции, складирование и 
реализация. Двое молодых специали-
стов скоро по едут за границу на учебу. 
Освоят дело сами, передадут опыт 
остальным.

- В январе выпустим первую 
партию плитки, - говорит Влади-
слав Евгеньевич. – Посмотрим, как 
пойдет. Оборудование настолько 
совершенно, что можем делать из-
делия под заказ - любой формы, 
конфигурации, размеров. Часа два 
хватит, чтобы матрицу сменить. Кро-
ме того, будем давать на продукцию 
пятилетнюю гарантию. К примеру, 
вы купили плитку, уложили, а через 
какое-то время она повредилась. 
Мы ее бесплатно меняем. А вообще 
срок эксплуатации наших изделий 
не менее 25 лет. Делать их намерены 
в соответствии с отечественными 
ГОСТами.

Дружба с заморскими специали-
стами приобретением поточных 
автоматизированных линий не 
ограничилась. Их представители 
сегодня занимаются монтажом и 
наладкой оборудования. Работают 
педантично, обстоятельно, без пере-

куров, что в немалой степени пона-
чалу изумляло местных жителей. 
Кстати, как рассказал Владислав 
Стиховин, за полтора года, как на-
чалась стройка и открылись рабо-
чие места, здесь перебывало почти 
полпоселка. До первой пьянки. 
Нянчиться с прогульщиками, как 
и предупреждали заранее, никто 
не стал. И коллектив за это время 
постепенно устоялся. Каждый знает 
свое дело.  

Здесь же строится и второй корпус 
под выпуск товарного бетона. Первые 
партии пока расходятся по округе. В 
поселке сооружают плавательный 
бассейн, вот туда и отправляется 
продукция в первую очередь. 

- Как только встанем на ноги, 
мы и подъездные дороги приведем 
в полный порядок. Сегодня, чтобы 
отвезти товар в Воронеж, требует-
ся сделать немалый круг. А мимо 
нас проходит поселковая дорога на 
Стрелицу Семилукского района, но 
она разбита: так часто  бывает, когда 
трасса попадает на межрайонный 
участок и становится «ничейной». 
Уже засыпали все ямы, чуть позже 
проложим асфальт и «выиграем» 10 
километров, – сказал Стиховин.

Подобных выигрышей от нового 
завода – не счесть.

КАРЬЕРные перспективы
Экономика | Воронежские предприниматели начинают осваивать хохольские пески

виктор Зенин,

житель Воронежа

В начале 2009 года, полу-
чив очередную квитанцию за 
квартплату, решил прочитать 
наименование услуг, оказывае-
мых управляющей компанией 
Ленинского района. Думаю, что 
каждому воронежцу ясно, что 
если с 1 января 2009 года с нас 
требуют 100-процентную их 
оплату, то и оказание этих са-
мых услуг должно выполняться 
на 100%. Когда я внимательно 
ознакомился с их перечнем, то 
прямо скажу, возникли нема-
лые сомнения. Дело в том, что 
платил-то я исправно, однако 
многие коммунальные услуги 
либо оказывались мне частично, 
либо вообще не оказывались.

Вода, например, подается не 
целый день, как положено, а по 
графику: с 6 до 13 часов, а потом 
с 17 до 23 часов. Но если вода 
подается нерегулярно, то почему 
я плачу так, будто в кране она 
непрерывно? С точки зрения 
закона и здравого смысла я и 
попросил управляющую ком-
панию пересмотреть тарифы и 
сделать перерасчет на эту услугу 
за 2008 и 2009 годы. Полагал, что 
требование моё законно, однако 
никто и пальцем не пошевелил. 
Больше того вместо понижения 
тарифа стоимость поставляемой 
воды была увеличена.

О безобразии с вывозом так 
называемых «крупногабаритных 
отходов» газеты уже писали. В 
последней квитанции, чтобы не 
раздражать население, эта строка 
стыдливо исчезла как отдельная 
услуга. Теперь её включили в 
«содержание и ремонт жилья», 
и цена этой услуги значительно 
возросла. Почему - мне непо-
нятно, поскольку в последние 
два года я, например, не выносил 
крупногабаритные отходы и не 
собираюсь этого делать в бли-

жайшем будущем. Тогда почему 
я должен оплачивать вывоз на 
свалку этих отходов? «Но ведь 
другие их выносят», - возразят 
мне коммунальщики. Возможно, 
но я-то здесь при чем? Вот с дру-
гих и берите такую плату. 

В 2008 году наш подъезд (№2 
по ул.Куцыгина, 29 а) целый год 
не убирался. Как заявляли чинов-
ники в своё оправдание, «зарпла-
та маленькая, и никто не идет на 
эту работу». Тем не менее, деньги 
за эту услугу жильцы платили 
регулярно, и коммунальщики во-
все не отказывались их получать. 
В начале с.г. я в который раз об-
ратился к директору ООО «РЭП 
№7» Н.Чурсину за разъяснением 
такой ситуации. В очередной раз 
услышал эту байку про малень-
кую зарплату. Тогда я сказал ему, 
что сам лично получил в мэрии 
Воронежа информацию о том, 
что все вакансии уборщиц в 
коммунальных конторах города 
заняты. Куда же деваются деньги 
на оплату их труда? Буквально 
на следующий день в подъезде 
появилась уборщица. Правда, 
как она выполняла свои обязан-
ности, было неведомо, потому что 
подъезд как был в загаженном со-
стоянии, так и остался. Случайно 
встретив её, я поинтересовался, 
как часто она приходит в наш 
подъезд? Ответ был таков – «по 
возможности». Поневоле воз-
никает вопрос: зарплату она 
получает тоже по возможности 
или регулярно? 

Несколько лет назад в рас-
пределительном щитке на нашем 
этаже произошло возгорание 
электропроводки. После пожа-
ра электрики негодный щиток 
выбросили, провода скрутили и 
кое-как заизолировали. Теперь, 
если кто-то из жильцов, прово-
дя ремонт в квартире, включает 
мощную дрель, провода начина-
ют дымится. Так что живем под 
страхом очередного пожара. Не-
однократные письменные и уст-

ные обращения в управляющую 
компанию и ООО «РЭП №7» 
не дают результатов. Приходит 
электрик и объясняет, что у него 
кроме отвертки и индикаторной 
лампочки ничего нет. От чинов-
ников слышим одни унылые 
объяснения «нет средств». Но 
встаёт всё тот же вопрос, на ко-
торый не получаем ответа: куда 
деваются деньги, которые мы 
платим за оказание услуг? 

Мы, например, считаем, что 
цена за отопление у нас завы-
шена, потому что котельная – в 
подвале дома, и транспортировка 
горячей воды не требует допол-
нительных средств. Жильцы 
просят объяснить, так ли это, 
но никто не объясняет. Тогда я 
написал в УК и попросил дать 
полную расшифровку тарифов 
на услуги. Задал и главный во-
прос - каким образом жители 
нашего дома попали в зону 
действия этой управляющей 
компании? Никаких официаль-
ных документов я, например, 
не видел, моего согласия на то, 
чтобы эта УК работала с нашим 
домом, никто не спрашивал. А 
ведь согласно закону компания 
не имеет права самостоятельно 
оказывать услуги и определять 

их тарифную стоимость без 
предварительного согласования 
с жильцами дома. В заявлении  
попросил учесть все мои замеча-
ния и произвести перерасчет за 
неоказанные услуги, предупре-
дил, что в противном случае буду 
обращаться в суд. 

Через длительное время при-
шла отписка за подписью дирек-
тора управляющей компании 
В.Бондаренко. Вновь пишу за-
явление и требую произвести 
перерасчет платежей за неока-
занные услуги. Второй ответ был 
явно рассчитан на «деревенского 
придурка», который «проглотит» 
любую информацию. Из него я 
узнал, что как собственник дома 
несу всю полноту ответственно-
сти за его содержание, что «ис-
пользовать энергоемкое обору-
дование, такое, как холодильник, 
стиральная машина, пылесос, 
телевизор и тем более электро-
дрель недопустимо, поскольку 
общедомовые сети рассчиты-
вались, исходя из требований 
1958 года». Поэтому возможно 
использовать только лампочку и 
радиоприёмник. В конце ответа 
сообщалось, что «постановлени-
ем Правительства РФ №491 от 
13.08.2006г. обязанность по те-

кущему и капитальному ремонту 
жилых домов в полном объеме ло-
жится на собственников жилья». 
Словом, по версии управляющей 
компании – спасение утопающих 
их личное дело. 

Появилось огромное желание 
пообщаться с чиновником, кото-
рый дал ответ на мое заявление. 
Поскольку готовил его некто 
А.Ревин, его я и нашел в конто-
ре и спросил, не стыдно ли ему 
писать такие совершенно непро-
фессиональные ответы и вводить 
людей в заблуждение? Господин 
коммунальный служащий сказал, 
что ему не стыдно, а если мне не 
нравится, как работает контора, 
то я вправе обратиться в суд. 
Говорить нам больше было не о 
чем. В коридоре увидел плачу-
щую женщину. Она, оказывается, 
тоже пришла в УК со своими про-
блемами, и сотрудница компании 
И.Беляева тоже отослала её в суд. 
Кстати, с Беляевой мне уже при-
шлось сталкиваться. На встрече 
с жильцами нашего дома она 
рассказывала, как будет хорошо, 
если мы очутимся в ОАО «Управ-
ляющая компания Ленинского 
района». Я задал ей несколько 
вопросов и не получил толковых 
ответов. Тогда спросил – почему 
же она пришла столь неподготов-
ленной на такое ответственное 
собрание? Ответ был короток: 
«Меня послали…»

Убежден, что предложение 
обратиться в суд на самих себя, 
является первым признаком 
профнепригодности чиновни-
ков. Разве коммунальщики не 
знают, что, согласно постанов-
лению №491 Правительства РФ 
от 13.08.2006г. и постановлению 
№139 Госстроя РФ от 9.09.1999г., 
управляющая компания обязана 
создать комиссию и произвести 
денежный перерасчет за нека-
чественное содержание жилья 
и исправить те огрехи, которые 
указывают жильцы. Однако 
вместо этого принципиальные 

положения данных документов 
трактуются коммунальщиками 
весьма вольно, попросту говоря, 
они извращают их смысл, есте-
ственно, в свою пользу. 

Чтобы не доводить дело до 
суда, жильцы дома всё же ре-
шили ещё раз обратиться к 
руководству УК с тем, чтобы 
компания добровольно испра-
вила недостатки. За подписью 
В.Бондаренко опять получили 
отписку, в которой значится, что 
«…уборщица на доме имеется. 
Уборка подъезда производится. 
При неоднократных обследо-
ваниях факта антисанитарного 
состояния подъезда не установ-
лено». Словом, вместо того, что-
бы объяснить людям, почему они 
платят за непредоставляемые 
услуги, всё свели к уборщице. 
Думаю, что подобное наплева-
тельское отношение к запросам 
рядовых воронежцев не должно 
оставаться без внимания город-
ской администрации. 

По мнению губернатора обла-
сти А.Гордеева, работа некоторых 
управляющих компаний являет-
ся просто безответственной. Они 
«управляют» лишь потоками 
денег, которые вынуждены от-
давать им жители «приписанных 
к ним домов». Абсолютное боль-
шинство воронежцев поддер-
живает это мнение. Непростая 
экономическая ситуация требует 
серьезного анализа и принципи-
альных изменений в работе этой 
службы. Расчеты за услуги ЖКХ 
должны быть максимально про-
зрачными. Управляющая ком-
пания – не коммерческое пред-
приятие, которое стремится за 
прибылью и служит источником 
обогащения. Она лишь предо-
ставляет услуги по содержанию 
жилья и вообще-то живет за счет 
граждан. К сожалению, сегодня 
на  рынке коммунальных услуг 
процветает откровенный грабеж 
и рэкет. В этом процессе пора бы 
поставить точку.

Уборщица «по возможности»
письмо в «коммуну» | Настрадавшимся жильцам иногда приходит крамольная мысль: стоит ли вообще платить  
за так называемые коммунальные услуги?

Александра ГлУХовА,

доктор политических наук, профессор ВГУ

Главной внутриполитической новостью минувшей недели ста-
ли результаты  региональных и муниципальных выборов, состояв-
шихся в 75 субъектах РФ 11 октября. Более 30 млн. правоспособ-
ных граждан приняли участие в этой демократической процедуре, 
хотя явка на этот раз была существенно ниже, чем на прошлых 
выборах. Как показали первые же предварительные результаты, 
выборы стали медовым пряником для «единороссов», особенно 
в Москве, где проходили выборы в Московскую городскую думу. 
66 процентов голосов поддержки и 32 из 35 депутатских мандатов 
в столичном парламенте – это действительно впечатляющий 
результат. Второй партией, сумевшей преодолеть 7-процентный 
барьер, стала КПРФ, набравшая чуть более 13 процентов голосов 
и получившая 3 депутатских мандата.  

Результаты октябрьских выборов поставили в тупик отече-
ственных аналитиков. И действительно, как объяснить столь 
оглушительный результат «партии власти», когда в стране бу-
шует финансово-экономический  кризис, задевающий наиболее 
болезненным образом население именно столичных городов, где 
масштабы и темпы сокращения занятости существенно выше, чем 
в глубинке. Почему даже в условиях кризиса московская власть 
не утратила поддержки населения? Ведь в ряде стран рухнули 
правительства, не устояла даже правившая в Японии на протя-
жении 50 лет Либерально-демократическая партия. Правда, есть 
и примеры иного рода: несмотря на кризис, немецкие избиратели 
предпочли выдать очередной кредит доверия своему канцлеру 
Ангеле Меркель, одобряя тем самым те энергичные действия, 
которые предпринимает её правительство в целях поддержки 
немецкой экономики. Правда, глубина её падения в Германии 
существенно меньше, нежели в России. 

Наиболее простой ответ заключается в том, что рейтинг под-
держки «Единой России» - это персональный рейтинг столич-
ного мэра Юрия Лужкова, одного из сопредседателей партии 
и любимца москвичей. Масштабы преобразований в столице, 
предпринятые в годы исполнения им функций градоначальника, 
позволили Москве войти в десятку лучших городов мира, что не 
могло не отразиться самым положительным образом на мотивах 
и результатах голосования. 

Наряду с фактическим рейтингом доверия Ю.Лужкову резуль-
тат, показанный «Единой Россией» на выборах, есть в то же время  
отражение доверия москвичей к двум главным партийным вождям 
- лидеру партии Владимиру Путину и Президенту страны Дмитрию 
Медведеву. Популярность так называемого «тандема» оказалась не 
подверженной никаким кризисным ветрам и гордо возвышается 
над всеми институтами политической системы страны, обладаю-
щими существенно меньшими рейтингами доверия.

Вместе  с тем убедительность победы отнюдь не отменяет во-
проса о чистоте демократического эксперимента. Уже не раз гово-
рилось, что административными усилиями властей всех уровней 
поле электоральной конкуренции зачищено  от нежелательных 
соперников. Наиболее вопиющими фактами подобного рода стали 
выборы республиканского парламента в Марий Эл и  мэра в да-
гестанском городе Дербент. Как стало известно, республиканские 
власти, поддерживавшие действующего мэра Дербента Феликса 
Казиахмедова, оказывали давление на избирателей. Самым 
громким сигналом подобного рода стала жалоба 75 сотрудников 
батальона патрульно-постовой службы милиции руководству РФ, 
в котором они сообщили о том, что их вынуждают проголосовать 
досрочно. Конфликты, происходившие на избирательных участках 
при досрочном голосовании, ещё более усиливали напряжение. 10 
октября неизвестные напали на съёмочную группу телеканала РЕН 
ТВ, отняв у журналистов телекамеру. С раннего утра в городе едва 
ли не на каждом углу стояли сотрудники спецподразделений, кото-
рых из сопредельных регионов подтянули в Дагестан для усиления 
«дербентского направления». Входы на избирательные участки 
контролировали местные милиционеры и силовики в камуфляже 
и в масках, группами запускавшие избирателей на участки. При 
этом утром по разным причинам не работали 16 из 36 участковых 
избирательных комиссий. На нескольких работающих избиратель-
ных участках перед входом возникали стихийные митинги и даже 
потасовки с милицией и спецназом. 

После таких фактов, ставших достоянием общественности, 
можно понять позицию лидеров трёх думских фракций – КПРФ, 
ЛДПР и «Справедливой России» отказавшихся участвовать в 
пленарном заседании и покинувших зал в знак протеста против 
многочисленных нарушений при организации и проведении вы-
боров. Поступок, прямо скажем, неординарный, особенно для 
существенно поблёкшей публичной политики последних лет. 
«Единая Россия» устами своих лидеров немедленно обвинила 
оппозицию в самых недостойных намерениях, испугавшись в 
первую очередь солидарности, неожиданно возникшей между 
тремя думскими фракциями. В своем интервью российским 
журналистам спикер Госдумы Борис Грызлов даже намекнул на 
то, что демарш оппозиции приурочен к визиту в Россию высокого 
зарубежного гостя и в этом плане  направлен против интересов 
государства.  Если учесть, что в этот день Россию посетили 
целых четыре высокопоставленных гостя – госсекретарь США 
Хиллари Клинтон, султан Брунея, президент Чехии Вацлав 
Клаус и министр обороны Индии, то легко представить себе 
замешательство журналистов по поводу того, кто из них более 
всего заинтересован в том, чтобы  «поставить Россию на колени».  
Другой видный представитель «единороссов» Андрей Макаров и 
вовсе припомнил времена СССР, когда правившая тогда КПСС за 
неделю до выборов уже расписывала их результаты. Непонятно 
только, почему эта порочная практика должна снова становиться 
нормой нашей политической жизни? КПСС, по крайней мере, не 
признавала конкурентных выборов и не действовала в рамках 
демократического и правового государства, каковым оно заявлено 
в нашей Конституции. 

Независимые эксперты оценили поступок оппозиции как 
нервный срыв. По их мнению, сокрушительное поражение 
для ЛДПР и «Справедливой России» в Москве, не сумевших 
преодолеть 7-процентный барьер, связано с тем, что оппозиция 
попала в ловушку своих собственных завышенных ожиданий. Не 
сумев должным образом использовать недовольство населения 
ухудшившимися социально-экономическими условиями, она 
надеялась на то, что за неё всё сделает кризис. А вот «Единая 
Россия» сумела этот кризис обуздать, что и отразилось на её вы-
соком результате. Правда, ситуация политического монополизма, 
сложившаяся после выборов в московском парламенте, никому не 
кажется привлекательной. Некоторые и вовсе считают шумный 
успех «Единой России» пирровой победой.       

Куда более взвешенные оценки скандальной ситуации в Думе 
прозвучали из Пекина, где в это время находился с официальным 
визитом лидер «единороссов», премьер-министр Владимир Путин. 
Отвечая на вопросы журналистов, он заметил, что проигравшие, 
как правило, всегда недовольны своим результатом, и это вполне 
объяснимо. Однако и победителям следует вести себя более сдер-
жанно. Если же имеются конкретные факты нарушений в ходе 
выборов, то следует обращаться в суды. Как бы вторя премьеру, 
глава Центризбиркома Владимир Чуров поспешил заверить раз-
волновавшуюся публику в том, что Генеральная прокуратура уже 
занимается нарушениями, допущенными в ходе выборов. 

После телефонного разговора с Президентом Дмитрием Мед-
ведевым и обещания последнего принять лидеров оппозиции 24 
ноября депутаты от ЛДПР и «Справедливой России» вернулись 
в зал заседаний. Коммунисты пока медлят, хотя предстоящее 
обсуждение бюджета на 2010 год, скорее всего, заставит и их 
отказаться от  бойкота и вернуться к исполнению своих депутат-
ских обязанностей.  Буря в стакане воды постепенно стихает, но 
неприятный осадок всё-таки остался. Даже у тех, кому достался 
медовый пряник.

Медовый 
пряник

василий черноУсов

В четвёртый раз прошёл в 
рамках проекта «Живая нить 
традиций» смотр-конкурс 
сельских учреждений куль-
туры Борисоглебского город-
ского округа. На сей раз он 
был посвящён А.В. Кольцо-

ву – отсюда и название, взятое 
из лирики этого поэта: «Все 
творенья в Божьем мире так 
прекрасно хороши». 

В Губарёвский сельский 
Дом культуры съехались твор-
ческие коллективы одиннадца-
ти клубных учреждений. Кста-
ти, накануне здесь побывали 

с шефской помощью рабочие 
цеха Борисоглебского драма-
тического театра имени Н.Г. 
Чернышевского: они офор-
мили кулисы и задник сцены, 
подготовили световое оформ-
ление. Концертной програм-
ме предшествовала выставка 
декоративно-прикладного 

творчества «Природы милое 
творенье». Каждый ДК пока-
зал затем небольшую театра-
лизованную программу. Для 
зрителей была организована 
викторина, посвящённая твор-
честву А.В. Кольцова. По-
добные смотры уже помогли 
открыть в городском округе 

неизвестные таланты. Жюри, 
принимая решение, учитыва-
ло такие факторы, как само-
бытность, разножанровость, 
наличие темы родного края. 
Первого места был удостоен 
коллектив Петровского СДК, 
в качестве приза получивший 
домашний кинотеатр. 

Традицию хранят сельские клубы

У большинства из нас фи-
гура судебного пристава 
ассоциируется с суровым 
мужчиной в форме с пи-
столетом на боку. Этот 
человек обязан исполнять 
судебные решения, каки-
ми бы жесткими они ни 
были. Таковы требования 
закона, и никто не вправе 
их изменить. Но жизнь 
показывает, что вне ис-
полнения своих обязанно-
стей приставы могут быть 
совсем иными.

В Воронежской области, на-
пример, 54 школы-интерната, 
где живут без материнской ла-
ски, любви и отцовской заботы 
тысячи малышей. Никто из них 
не виноват, что так называемые 
родители бросили их. 

Руководство Управления 
федеральной службы судебных 
приставов по Воронежской обла-
сти решило оказывать шефскую 
помощь воспитанникам Крас-
нянской специальной школы-
интерната, находящейся в Ново-
хоперском районе. Несколько 
дней назад в школу приехала 
главный судебный пристав об-
ласти Вера Попова. Приставы 
народ небогатый, но узнав о по-
ложении ребятишек, лишенных 
настоящего детства, собрали из 
собственных средств деньги на 
покупку одежды, обуви, игру-
шек, сладостей и даже телеви-
зора с DVD. Все эти богатства и 
привезла Вера Васильевна в дар 
интернату. Конечно, всем детям, 
обездоленным волею судьбы, 
приставы помочь не смогут, но 
пусть хоть в глазах малой толики 
ребятишек зажжется радость. 

А вот другой интересный мо-
мент, тоже связанный с жизнью 
обиженных судьбой ребятишек. 
В сентябре служба судебных 
приставов провела общегород-
скую акцию «Вспомни о детях». 
Были собраны вместе многие 
легкомысленные папаши, бро-
сившие свои семьи на произвол 
судьбы и всячески избегающие 
уплаты алиментов. Чтобы по-
говорить с такими «бегунами», 
пригласили на встречу отца 
Владимира. Видимо, проникно-
венные слова священника дошли 
до ума и совести некоторых муж-
чин, присутствовавших на ней. 
Через пять дней в управление 
пришла мать одного из непла-
тельщиков алиментов, которая 
горячо благодарила судебных 
приставов за эту встречу. Оказы-
вается, «слова батюшки глубоко 
запали в его душу и заставили 
задуматься о своем неправиль-
ном поведении». Что ж, хорошо, 
если от этой встречи совесть 
заблудшего человека оказалась 
потревоженной. 

По сообщению  
пресс-службы УФССП.

Пристав и 
милосердие
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Губернатор области Алек-
сей ГОРДЕЕВ, председатель 
областной Думы Владимир 
Ключников, Митрополит 
Воронежский и Борисо-
глебский СЕРГИЙ приняли 
участие в открытии обнов-
лённого Литературного 
некрополя.

Ирина САХАРОВА

Реставрации могил двух вели-
ких воронежцев – поэтов Алексея 
Кольцова и Ивана Никитина 
– воронежская общественность 
ждала долго. Столь масштабные 
работы здесь провели впервые 
с 1972 года. Средства на ремонт 
памятника истории и культуры 
XIX века выделили федеральный 
центр (1 миллион рублей) и город-
ская казна (2 миллиона рублей). 
Могилы облицованы светлым 
гранитом, решётка стилизована 
под прежнюю, кладбищенскую. 
Открытие приурочили к юбилею 
великого поэта. 

Сразу за обновлённым Литера-
турным некрополем при участии 
Владимира Ключникова открылся 
ещё один культурный объект – но-
вый выставочный зал областного 
отделения Союза художников 
РФ на улице Пушкинской и здесь 
же – художественная выставка, 
посвящённая творчеству Алексея 
Кольцова.

– Алексей Кольцов своим та-
лантом прославил воронежский 

край на весь мир. И сегодня мы 
прославляем его на воронежской 
земле. Он показал её красоту 
словом, вы сегодня делаете это  
красками и кистью. Вас в полной 
мере можно назвать хранителя-
ми творчества нашего великого 
земляка, зримо воплощающих 
его боль и переживания,  – об-
ратился Владимир Ключников 

к художникам на открытии вы-
ставки.

В новом зале, который те-
перь заработает в постоянном 
режиме, как и выставочный зал 
на ул.Кирова, – около 200 работ 
художников и скульпторов. 

– Это не только биографические 
работы о Кольцове, его портреты и 
скульптуры. В основу большинства 

картин легли темы и мотивы, на-
веянные творчеством поэта, – рас-
сказал председатель регионального 
отделения Союза художников РФ 
Алексей Смирнов. 

Тема творчества Кольцова для 
воронежских художников не нова. 
Например, член Союза худож-
ников Владимир Пресняков всю 
жизнь занимается иллюстрациями 

книг Алексея Кольцова, они были 
представлены на выставке. 

Завершением 200-летнего 
юбилея А.В. Кольцова стало теа-
трализованное  празднование с 
участием первых лиц области, 
общественности, деятелей куль-
туры и искусства в Воронежском 
академическом театре драмы име-
ни А.В. Кольцова.

Поклон Алексею Кольцову
Юбилей | В Воронеже прошло сразу несколько мероприятий, посвящённых памяти великого земляка

Геннадий ЛИтВИнцеВ

В масштабах Семилукского района 
Малопокровское сельское поселение 
– самое отдаленное, от райцентра – 70 
километров. По вполне приличной 
дороге расстояние особенно и не за-
мечаешь. В Малопокровку мы едем 
с заместителем председателя Совета 
народных депутатов Семилукского 
муниципального района Алексан-
дром Гончаровым «проверить пульс» 
намеченных перемен – объединения 
данного поселения с тремя другими, 
соседними. На территории поселе-
ния – две школы, два фельдшерско-
акушерских пункта, два магазина, два 
почтовых отделения, действует сель-
хозпредприятие. Вроде бы всё, что 
нужно для нормального существова-

ния, имеется, а жителей осталось 762 
человека – на все пять населённых 
пунктов. И с каждым годом остаётся 
всё меньше – старики доживают своё, 
а молодые в поисках счастливой доли 
разъезжаются кто куда. Это видно 
и по школе в Малопокровке: сейчас 
в девяти классах учатся 17 школь-
ников, а на будущий год будет 14. 
Вот и возникает сам собою вопрос: 
имеет ли смысл и дальше содержать 
пустеющее двухэтажное учреждение? 
Что будет с селом дальше? И можно 
понять здешних жителей, когда на 
проходившем в мае голосовании они 
высказались за объединение.

Глава Малопокровского посе-
ления Леонид Нестеров говорит о 
возможных плюсах и минусах такого 
укрупнения. Муниципальная рефор-

ма по 131-му федеральному закону, 
конечно, дала селянам максимальную 
самостоятельность в составлении 
планов решения местных проблем. 
Но средств для их осуществления не 
прибавилось. Годовой бюджет Мало-
покровского (2,2 миллиона рублей) 
в основном уходит на содержание 
школы и аппарата муниципального 
управления. Всё остальное – на ми-
нимальном пайке. Так что за свою са-

мостоятельность Нестеров особенно 
не держится. Но ведь и Землянское 
поселение, насколько он знает, живёт 
не намного богаче. Конечно, с запла-
нированным объединением четырёх 
поселений получится экономия на 
сокращении аппарата, некоторые 
службы можно будет сделать общи-
ми, как, например, пожарную часть. 
С другой стороны, не получится ли 
так, что местным жителям, в боль-

шинстве пожилым и «безлошадным», 
за любой справкой придётся ехать 
в Землянск? И все даже и мелкие 
вопросы местного значения будут 
решаться там же?
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Поселения раздвигают границы
Местное самоуправление |  В Семилукском районе реализуется пилотный проект укрупнения сельских поселений
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Герман МИХАЙЛОВ  

После рассмотрения законопро-
екта в правительстве области было 
принято решение увеличить расходы 
регионального бюджета на госинве-
стиции на сумму более двух милли-
ардов рублей. Таким образом, доходы 
областного бюджета (с учётом всех 
межбюджетных федеральных транс-
фертов) в 2010 году составят 36,57 
миллиарда рублей, расходы – 39,72 
миллиарда рублей, соответственно, 
дефицит казны увеличивается до 3,14 
миллиарда рублей и будет равен 12,1 
процента доходов бюджета без учёта 
безвозмездных поступлений.

В связи с этим Владимир Ключ-
ников обратился к своим коллегам 
с просьбой – не «раздувать» уже и 
так немалый дефицит и прагматично 
подойти к этому вопросу. Это обра-
щение спикера регионального пар-
ламента депутатами было встречено 
с пониманием. 

Основные параметры консоли-
дированного бюджета региона на 
следующий год: доходы – 51,98 
миллиарда рублей, расходы – 56,15 
миллиарда рублей, дефицит – 4,16 
миллиарда рублей (10,1% доходов 
без учета безвозмездных поступле-
ний). В частности, налоговые и нена-
логовые доходы местных бюджетов 

в 2010-м вырастут на 13,1%, до 15,4 
миллиарда рублей.

Расчёт доходов бюджета региона 
осуществлялся исходя из консерва-
тивного сценария развития эконо-
мики региона и страны в целом. За 
основу были приняты макроэконо-
мические показатели: темпы роста 
валового регионального продукта, 
налогооблагаемая прибыль пред-
приятий, численность работников, 
занятых в экономике региона, и ряд 
других

Планируется, что налоговые и 
неналоговые доходы областной 
казны в 2010 году, по сравнению с 
ожидаемым исполнением бюджета-
2009, вырастут на 12,8%, или на 3 
миллиарда рублей, достигнув почти 
26 миллиардов рублей. 

Правительство области в сле-
дующем году намерено ещё более 
ужесточить бюджетную политику. По 
словам руководителя департамента 
финансово-бюджетной политики 
Н.Г.Сафоновой, экономить придётся 
на всём, кроме социальных статей 
бюджета.

В частности, в 2010 году, как и 
в нынешнем, госслужащим не бу-
дет проиндексирована заработная 
плата. Кроме того, в бюджете-2010 
не предусмотрено расходов на про-
ведение текущего и капитального 
ремонта административных зданий 
и приобретение оборудования. Всего 
общегосударственные расходы ста-
нут меньше почти на 600 миллионов 
рублей.

А вот бюджетные ассигнования 
на социальную политику, здраво-
охранение, физическую культуру 
и спорт, жилищно-коммунальное 
хозяйство, образование в следующем 
году увеличатся. В целом же из 39,7 
миллиарда рублей расходной части 
нового бюджета 10,2 миллиарда 
рублей будет направлено на социаль-
ную политику, 4,4 миллиарда рублей 
– на здравоохранение, физическую 
культуру и спорт, почти 4 миллиарда 
рублей пойдет на сельское хозяйство, 
газификацию, дорожное строитель-
ство и другие сферы экономики, 
более 2,3 миллиарда рублей – на 
образование, 1,7 миллиарда рублей 

– на национальную безопасность и 
правоохранительную деятельность. 
Межбюджетные трансферты об-
ластного бюджета достигнут 12,3 
миллиарда рублей.

Приоритетным направлением 
бюджета, как и прежде, будет бе-
зусловное выполнение социальных 
обязательств – на эти цели выде-
ляется почти на 1 миллиард рублей 
больше, чем в нынешнем году.

В бюджете-2010 предусмотрено 
55 миллионов рублей для поощре-
ния муниципальных образований 
области за достижение наилучших 
показателей деятельности. Таким 
образом, правительство области в 
сфере межбюджетных отношений 
продолжит реализацию курса на 
повышение самостоятельности и 
ответственности органов местного 
самоуправления. 

В качестве источников финанси-
рования дефицита бюджета в 2010 
году предусматривается привлечение 
бюджетных кредитов Министерства 
финансов РФ, а также банковских 
займов.  

Очередное заседание комитета по топливно-
энергетическому комплексу областной Думы 
(председатель – Иван ЛАЧУГИН, фракция «Единая 
Россия») было посвящено обсуждению реализации 
программы газификации Воронежской области  
в 2009 году.

Как сообщил руководитель департамента архитектуры и стро-
ительной политики области Владимир Астанин, на реализацию 
программы газификации в 2009 году предусмотрено направить 
свыше миллиарда рублей, в том числе из областного бюджета 
– 756,5 млн. рублей. Свыше 500 миллионов рублей составят 
внебюджетные источники. В том числе – 270 миллионов рублей 
–  инвестиции «Газпрома» (на строительство межпоселковых 
газовых сетей). В дело пойдут и другие средства, в том числе и 
те, которые осваивает «Облгаз» за счёт 20-процентной надбавки 
за транспортировку газа. 

Как планируется, уровень газификации к 2015 году достигнет 
в целом по области 92%, сельской местности – 80%. Предусмо-
трено строительство газораспределительных сетей, строитель-
ство и реконструкция котельных областной и муниципальной 
собственности. 

В ближайшее время решено провести «круглый стол» с 
участием специалистов по вопросам реализации программы 
газификации, ускорению её темпов. Будут разработаны и 
необходимые меры безопасности против недобросовестных 
подрядчиков. 

Важно привлечь к участию в программе прежде всего воро-
нежские строительно-монтажные организации, создать для них 
режим наибольшего благоприятствования. Возможно, придётся 
предусмотреть соответствующие поправки в федеральное за-
конодательство.

Социальные статьи сокращению не подлежат
В Парламентском центре в минувший вторник под председа-
тельством Владимира КЛЮЧНИКОВА состоялось заседание Со-
вета областной Думы, на котором были утверждены повестка 
дня и дата проведения очередного, 51-го, заседания област-
ной Думы IV созыва. В повестке дня заседания Думы, которое 
состоится 5 ноября, – с десяток различных вопросов. Но цен-
тральным из них, безусловно, является внесённый губернато-
ром А.В. Гордеевым проект закона «Об областном бюджете на 
2010 год и на плановый период 2011 и 2012 годов».

В Совете областной Думы |  Губернатор области Алексей Гордеев внёс на рассмотрение депутатов проект бюджета 2010 года

Газификация – 
на контроле

Как уже сообщалось, в Парламентском центре состоялся 
семинар на тему «Совершенствование работы представи-
тельных органов местного самоуправления в Воронежской 
области: практика и проблемы». На нём был рассмотрен опыт 
работы Совета народных депутатов Семилукского муници-
пального района по объединению сельских поселений. С до-
кладом на эту тему выступил заместитель председателя Се-
милукского Совета народных депутатов Александр Гончаров. 
Наши  корреспонденты побывали у инициаторов интересного 
начинания, познакомились на месте с проведённой работой. 
Сегодня мы публикуем подготовленный ими материал.

Бизнес – дело молодых
Зампредседателя областной Думы Петр СЕМЁНОВ и 

заместитель председателя комитета по собственности и при-
ватизации Илья ЕРИХОНОВ (фракции «Единая Россия») 
приняли участие в состоявшемся молодёжном форуме «Ты 
– предприниматель». 

В своём выступлении П.И. Семёнов  подчеркнул, что для 
удачного ведения дел в малом бизнесе необходимо решать не 
только производственные, но и законотворческие вопросы. Он 
предложил молодым бизнесменам вносить на рассмотрение в 
Думу новые идеи и проекты. По итогам форума экспертный 
совет отобрал 25 лучших бизнес-предложений, авторы кото-
рых смогут пройти обучение в «Молодёжной школе предпри-
нимательства».

Форум «Ты – предприниматель» в рамках Года молодёжи 
прошёл в Воронеже второй раз и имел межрегиональный 
статус. Основной его задачей является вовлечение молодёжи 
в предпринимательскую деятельность. 

Во имя жизни
Председатель комитета областной Думы по труду и соци-

альной защите населения, главный врач областной детской 
клинической больницы №2 Татьяна ГОЛОВАЧЁВА (фрак-
ция «Единая Россия») приняла участие в акции по развитию 
массового донорства. 

Она поблагодарила всех, кто хотя бы раз сдавал кровь и тем 
самым помог другому человеку. 

– Кровь важна не только при проведении сложных опера-
ций, – сказала Татьяна Валентиновна. – Это обязательный 
компонент и в ряде важных лекарственных препаратов. Из-за 
отсутствия необходимой крови врачи порой могут не спасти 
чью-то жизнь. Донорство в России находится под опекой 
государства. Создаются условия для того, чтобы доноры 
были постоянными. Государство определило для них льготы 
и денежные вознаграждения.

Ежегодно около 40 тысяч воронежцев становятся донорами. 
Но чтобы уйти от практики доноров-родственников, 16 тысяч 
человек должны составлять базу постоянных доноров. Только 
так можно решить проблему дефицита крови. 

Второе рождение ДК
Председатель комитета областной Думы по бюджету, 

налогам, финансам и банковской деятельности Александр 
ВЕРИкОВСкИй (фракция «Единая Россия») принял уча-
стие в открытии после капитального ремонта Дома культуры 
в селе клёповка Бутурлиновского района. 

Средства на капремонт собрали из нескольких источников, 
в том числе из областного и муниципального бюджетов. По-
могли и спонсоры. Теперь здесь находится библиотека, работа-
ют разнообразные кружки детского творчества (хореографии, 
вокала, прикладного искусства) и, разумеется, есть большой 
зрительный зал для торжественных мероприятий. Предусмо-
трели место и для молодёжного кафе. Праздник завершился 
концертом местных творческих коллективов. 

Инициатива поддержана
16 октября Госдума РФ во втором чтении приняла закон 

о защите прав граждан, пострадавших от преступлений, 
инициированный депутатами Воронежской областной Думы. 
комментарий председателя комитета областной Думы по за-
конодательству, безопасности и правам человека Александра 
ПОНОМАРЁВА (фракция «Единая Россия»):

– С законодательной инициативой «О внесении изменения 
в статью 107 Уголовно-исполнительного кодекса Российской 
Федерации» в Госдуму Воронежская областная Дума вышла 
в ноябре 2005 года. С учётом замечаний правительства, Вер-
ховного Суда, депутатов Госдумы РФ в комитете по законода-
тельству и правам человека областной Думы была проведена 
доработка внесённого законопроекта.

В июле 2009 года законопроект «О внесении изменений в 
статью 107 Уголовно-исполнительного кодекса Российской 
Федерации и статью 100 Федерального закона «Об исполни-
тельном производстве» был вновь направлен в Госдуму.

Прежде всего он направлен на защиту прав граждан, потер-
певших от преступлений. В статье 52 Конституции РФ указано, 
что права потерпевших от преступлений охраняются законом и 
государство обеспечивает потерпевшим компенсацию причи-
ненного ущерба. В соответствии с Конституцией было установ-
лено, что удовлетворение требований по взысканию алиментов, 
возмещению вреда, причинённого здоровью, возмещению вреда 
в связи со смертью кормильца, а также требований о компенса-
ции морального вреда производится в первую очередь.

Однако реально взыскание по исполнительным документам 
граждан, отбывающих наказание в исправительных учреждени-
ях, обращается на весь их заработок, за вычетом отчислений на 
возмещение расходов по их содержанию. В соответствии с частью 
второй статьи 107 УИК РФ удержания по исполнительным 
листам или другим исполнительным документам производятся 
после возмещения осужденными расходов по их содержанию. 
Такие нормы приводят к тому, что средств на погашение ущерба 
потерпевшему, как правило, не остаётся, о чем свидетельствуют 
многочисленные жалобы граждан и их иски в суд.

В настоящий момент закон направлен в Совет Федерации. 
В случае одобрения он поступит Президенту РФ для подпи-
сания и обнародования. Предполагается, что закон вступит в 
силу в 2011 году. 



Масштабная акция  
состоялась по инициати-
ве губернатора области 
Алексея ГОРДЕЕВА 
и мэра Воронежа  
Сергея КОЛИУХА.  
Ниже мы публикуем 
хронику этого дня.

Депутаты-«единороссы» и 
сотрудники аппарата област-
ной Думы по главе с вице-
спикером Петром Семёновым 
по установившейся традиции 
провели «генеральную убор-
ку» парка у Центра военно-
патриотического воспитания 
«Музей-диорама» на левом 
берегу Воронежа.

Всего здесь «десантиро-
валось» более 40 человек. За 
четыре часа удалось собрать 
два полных «КамАЗа» мусора 
и опавшей листвы. Помощь в 
проведении субботника об-
ластной Думе оказала адми-
нистрация Левобережного 

рай она, предоставив необхо-
димую технику.

Стоит отметить, что ещё 
весной усилиями депутатов и 
сотрудников аппарата област-
ной Думы при уборке этого 
же парка было собрано и вы-
везено целых десять «КамА-
Зов» мусора. Именно поэтому 
в этот раз сора оказалось в 
несколько раз меньше. Так, 
постепенно город становится 
чище, мусора остаётся всё 
меньше. И, надеемся, вскоре 
мы станем вновь, как и в преж-
ние годы, гордиться чистотой 
Воронежа. 

* * *
Председатель комитета 

по вопросам экологии и при-
родопользованию Сергей По-
чивалов (фракция «Единая 
Россия») выступил основным 
организатором субботника в 
старейшем парке Воронежа 
– «Южный», который, по его 
словам, должен быть на осо-
бом учёте. 

По просьбе Сергея Почива-
лова городским управлением 
по экологии было выделено 
несколько большегрузных 
машин для вывоза мусора. 
Активность проявили в уборке 
территории парка и сами жи-
тели микрорайона. 

– Очень приятно, что депу-
таты нас поддерживают. Сер-
гей Почивалов всегда предла-
гает свою помощь. Благодаря 
ему у нас появилась хорошая 
детская площадка, – говорит 
председатель уличкома Мария 
Головачёва.

Уже в третий раз за этот 
год общегородской суббот-
ник проводился не только 
на улицах и во дворах, но и 
на воронежских пляжах и 
набережных. На Петровской 
набережной 45 дайверов, чле-
нов клуба «Водолей», каждые 
15 минут погружались в воду 
и доставали скопившийся на 
дне мусор. 

– Думаю, что субботники 
давно и хорошо зарекомендо-

вали себя. Я считаю, что про-
водить их надо как минимум 
3-4 раза в год. Очень приятно, 
что активное участие в них 
принимает молодёжь, – резю-
мировал С.Н. Почивалов.

* * *
Депутат областной Думы 

Сергей Рудаков (руководи-
тель фракции КПРФ) и Ан-
дрей Рогатнев (член фракции 
КПРФ) поддержали акцию 
молодых активистов партии, 
которые решили в этот день 
помыть памятник В.И. Лени-
ну на центральной площади 
Воронежа.

Если памятник периодиче-
ски не чистить, бронза начина-
ет «болеть»: на ней появляется 
коррозия, металл окисляется. 
И тогда приходится тратить 
средства на дорогостоящую 
реставрацию. 

– К сожалению, мэрия, 
несмотря на достигнутую 
накануне договорённость, не 
предоставила нам подъёмник, 

– рассказал С.И. Рудаков. – В 
назначенное время на площадь 
прибыла только поливальная 
машина. 

Молодые коммунисты, 
вооружившись швабрами и 
щётками, с энтузиазмом при-
нялись за работу. Они отмыли 
тумбы вокруг монумента и 
гранитный постамент. Даже на 
таком отрезке объёма работы 
было достаточно. Жвачка, 
граффити горе-художников 
и надписи-автографы… Судя 
по их количеству, любителей 
«рисовать» в Воронеже боль-
ше, чем любителей отмывать 
всё это. 

Андрей Рогатнев взял в свои 
руки, пожалуй, самую трудную 
работу – он попытался, направ-
ляя струю воды вверх, смыть 
грязь с бронзовой статуи.

Расходились воронежские 
коммунисты с твёрдым наме-
рением в ближайшее время ещё 
раз вернуться к памятнику во-
ждя, и закончить начатое дело 
– очистить сам монумент. 

4 | № 156 (25390) | Четверг, 22 октября 2009 года 

Областная Дума
Гл. редактор - Владимир КОЛОбОВ.

РЕДАКцИОННАя КОЛЛЕГИя: 
В.В.КОЛОбОВ (председатель), М.А. АНДРЕйчУК,  
А.П. бАВыКИН, И.В. ТРАНьКОВА (зам. председателя), 
С.И. РУДАКОВ, И.М.чЕРВАКОВА. 

Издание зарегистрировано Управлением  
федеральной службы Россвязьохранкультуры  
по Воронежской области 24.01.2008 г.  
Регистрационное свидетельство ПИ №ФС 36-0924Р.

НАД НОМЕРОМ РАбОТАЛИ:  
Геннадий ЛИТВИНцЕВ (ответсекретарь),  
Денис АНИСИМОВ, Елена ОРЛОВА,   
Александр ШЕСТАКОВ; Сергей КОЛЕСНИКОВ (фото).

НАШ АДРЕС: 394018, г.Воронеж, 
ул.Кирова, д.2, тел.: 554613. 

http://www.vrnoblduma.ru

Распространяется в качестве бесплатного приложения к газете «Коммуна». Отпечатано в ОАО ИПФ «Воронеж» (394000, г. Воронеж, пр. Революции, 39). Время подписания номера  в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

УчРЕДИТЕЛь: ВОРОНЕжСКАя ОбЛАСТНАя ДУМА

Евгения ВоронцоВа

Куда смотрели проверяю-
щие органы? Чиновник Ванин, 
повторюсь, проработал таким 
образом не один год. Вопросов 
к главному районному строи-
телю, видимо, не возникло ни 
у правоохранительных органов, 
ни у контрольно-счётных. Но 
если первые уполномочены 
работать по факту обращений 
граждан, то вторые проводят 
проверки регулярно…

Контролировать расходо-
вание бюджетных денег на 
местном уровне призваны му-
ниципальные контрольно-
счётные органы (КСО). В силу 
неполнокровности последних 
не всем известно, что система 
КСО создавалась как меха-
низм внутреннего контроля за 
расходованием средств. К при-
меру – как служба собственной 
безопасности в правоохрани-
тельных органах. Это работа по 
принципу – найти паршивую 
овцу и обезвредить. 

Сегодня муниципальные 
контрольно-счетные органы 
существуют во всех районах 
области, Воронеже и Ново-
воронеже. Кроме этого, об-
ластной контрольно-счётной 
палатой ежегодно проверяется 
около 80 бюджетополучате-
лей регионального бюджета: 
их финансово-хозяйственная 
деятельность, целевое и ра-
циональное использование 
бюджетных средств. Обязанная 
своим рождением Воронеж-
ской областной Думе, сегодня 
КСП является независимым 
органом государственного фи-
нансового контроля. Так же, 
как и муниципальные КСО в 
районах. В октябре текущего 
года для повышения эффектив-
ности их работы был учрежден 
областной Союз контрольно-
счётных органов.

– Для эффективного госу-
дарственного и муниципально-
го управления нужна надёжная 
и достоверная информация об 

экономике, финансах, о соци-
альной сфере и о бюджетном 
процессе в целом. Обеспечи-
вать её должны контрольные 
органы, – обозначил цель 
работы председатель КСП Во-
ронежской области Анатолий 
Дубиков. Другими словами, у 
районных контролёров даже 
не задача, а миссия – помочь в 
решении проблем бюджетной 
системы за счёт независимого 
и честного контроля за финан-
совой работой руководителей 
на местах. Смогут ли они быть 
эффективными? 

КСП области со своими за-
дачами справляется – в ходе её 
проверок в регионе за 9 месяцев 
2009 года выявлены финансо-
вые нарушения на сумму 964,7 
млн. рублей, нецелевое исполь-
зование бюджетных средств в 
размере 18,3 млн. рублей и на 
426,7 млн. рублей неэффектив-
ного использования средств. 
При этом удалось предотвра-
тить бюджетные потери на 
сумму 26,9 млн. рублей. По 
итогам в правоохранительные 
органы передано 60 материалов 
проверок. Впрочем, у контроль-
ных органах на местах своя 
специфика работы. 

Председатель областной 
Думы, руководитель фракции 
«Единая Россия» Владимир 
Ключников, будучи депутатом, 
избранным по округу, хорошо 
знает проблемы управления в 
районах. 

– Проверки контрольными 
органами выявляют нарушения 
практически в каждом районе. 
Однако эта работа не всегда 
бывает эффективной. Влияют 

низкая квалификация кадров 
контрольно-счётных органов, 
отсутствие единой норматив-
ной базы, недостаточное фи-
нансирование органов муници-
пального контроля и отсутствие 
публичности органов власти. 
Создать систему финансового 
контроля, обеспечить независи-
мость проверок финансовой де-
ятельности. И для этого в таких 
условиях важно объединение 
усилий и координация совмест-
ной работы на муниципальном 
уровне и региональном, – отме-
тил Владимир Ключников. Ведь 
именно через органы местного 
самоуправления осуществля-
ется большая часть социальных 
гарантий. Из муниципального 
бюджета – почти 100% расходов 
на среднее образование, 85% – 
на здравоохранение, 60% – на 
содержание детских садов, жи-
лья, расходов на коммунальные 
услуги. 

Примечательно, что пред-
ставители КСО районов, при-
сутствовавшие в зале КСП 

при учреждении Союза, были 
почти все женщины. Именно в 
их руках сосредоточена инфор-
мация о финансовой стороне 
работы глав администраций 
и аппарата. Но давайте поду-
маем, чем силён «маленький» 
человек против «самого боль-
шого» в районе? Варианта два: 
либо первый работает в фак-
тическом подчинении второму, 
либо контролёр входит в число 
самых влиятельных людей в 
районе. Да, это ещё одна про-
блема, и всё же…

Происшествия, подобные 
случаю с борисоглебским чи-
новником Ваниным, к сожале-
нию, неизбежны. Но над тем, 
чтобы они оставались еди-
ничными «случаями», нужно 
работать. А этого невозможно 
добиться без создания единой 
системы контроля муниципаль-
ных органов. Системы, чётко 
выстроенной: с уровня государ-
ственного  до поселения. Верти-
кали контроля – регулируемой 
нормами закона и открытой для 
общественности. 

Вон из «коррупционной дыры»
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Чтобы этого не случилось, де-
путаты Совета и администрация 
района планируют в каждом быв-
шем самостоятельном поселении 
учредить должность представите-
ля главы укрупнённого поселения 
с необходимыми полномочиями, 
возможно, в статусе заместителя.  

Идея объединить некоторые 
сельские поселения возникла в 
Семилукском муниципальном 
районе почти сразу же с началом 
работы по реализации закона о 
местном самоуправлении. К этому 
подводят простые расчёты. Район 
объединяет 23 муниципальных 
образования, из них три город-
ских и 20 сельских поселений. 
Численность постоянного насе-
ления восьми сельских поселений 
района (Гнилушанское, Голоснов-
ское, Казинское, Маловерейское, 
Малопокровское, Меловатское, 
Староольшанское, Троицкое) – 
ниже тысячи человек. К тому же 
в последние четыре года в данных 
поселениях она ежегодно снижает-
ся более высокими, чем в среднем 
по району, темпами. Это сказыва-
ется отрицательным образом и на 
уровне жизни местных жителей. 
Если фонд оплаты труда наёмных 
работников организаций и пред-
приятий района в целом увеличил-
ся за последние четыре года в 2,3 
раза, то в большинстве  поселений 
с численностью населения менее 
тысячи человек он не только не 
вырос, но даже уменьшился. 

Как следствие – сокращение 
налогооблагаемой базы поселе-
ний, снижение удельного веса 
налоговых и других поступле-
ний в доходной части бюджета 
данных поселений. Расходы  на 
содержание отдельных админи-
страций значительно превышают 
собственные доходы поселений и 
покрываются за счёт дотаций  из 
вышестоящих бюджетов. 

В таких сельских поселениях, 
как Гнилушанское, Голосновское, 
Казинское,  Маловерейское, 
Меловатское, Староведугское, 

Староольшанское, Троицкое, 
расходы на функционирование 
органов управления в текущем 
году составляют от 45  до 100 
процентов общего объёма дохо-
дов. В районе выделили 12 самых 
малочисленных по населению и 
малодоходных по бюджету сель-
ских поселений. В результате 
реформы из них должно воз-
никнуть четыре укрупнённых. 
Решение о том, кому и с кем 
объединяться, принято с учётом 
мнений жителей, высказанных 
на сельских сходах. Принима-
лись во внимание особенности 
транспортного сообщения, орга-
низации медицинского, торгово-
го и культурного обслуживания 
населения. 

– В результате объединения 
поселений в органах местно-
го самоуправления сократится 
аппарат чиновников, – говорит 
глава администрации Семилук-
ского муниципального района 
Михаил Ельчанинов. – По нашим 
подсчётам, экономия средств от 
уменьшения расходов на содер-
жание  администраций сельских 
поселений составит  6 – 8 миллио-
нов рублей, что позволит направ-
лять больше средств на решение 
насущных вопросов местного 
значения, на благоустройство на-
селённых пунктов. Во-вторых, 
консолидация средств в бюдже-
тах, их возросший объём дадут 

возможность не латать дыры, а 
осуществлять более масштабные 
проекты по строительству, капи-
тальному ремонту социальной 
инфраструктуры. В администра-
тивных центрах объединённых 
поселений будет сформирована 
материально-техническая база 
оказания качественных муници-
пальных услуг населению в сфе-
рах образования, здравоохране-
ния, культуры, массового спорта. 
В результате, как мы надеемся, 
возрастёт инвестиционная при-
влекательность территорий.

 Надо сказать, сами жители 
сельских поселений, намеченных 
к объединению, поначалу вос-
приняли проект с понятной в 
общем-то настороженностью. А 
не лишатся ли они в результате и 
тех социальных благ, что имеют? 
Не «свезут» ли все жизненные 
объекты в центр укрупнённого 
поселения? Не придётся ли по 
каждому делу ездить туда на по-
клон? Районной администрации 
и депутатам пришлось немало 
потрудиться, чтобы разъяснить 
реальные выгоды реорганиза-
ции, выяснить тревожащие лю-
дей «болевые точки», помочь в 
их устранении. В результате в 
прошедшем 24 мая голосовании 
приняли участие 66 процентов 
жителей 12 поселений, более 90 
процентов из них поддержали  
план объединения.

обДУМАно

Весной этого года воронежские следователи препод-
несли уголовный эксклюзив – дело борисоглебского 
начальника Управления капитального строительства 
Виктора Ванина, который в течение нескольких лет 
проводил муниципальные заказы на строительные 
работы без конкурса через собственную фирму 
«блок». Он принимал её посетителей прямо на слу-
жебном месте, а телефон управления капстроитель-
ства беззастенчиво указывался в городских спра-
вочниках как номер «блока». Дело оказалось третьим 
(!) подобным в российской уголовной практике.

Она должна была начаться давно – работа по повышению 
эффективности органов контроля в местном самоуправлении

Почему на три года было перенесено введение в 
действие Федерального закона «Об общих принци-

пах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации»? Потому что иначе появились бы 26 тысяч 
новых чиновников – с полномочиями, но без денег. «Это 
коррупционная дыра», – объяснил председатель Счётной 
палаты РФ Сергей Степашин. 

– При образовании муниципа-
литетов в ходе реализации 131-го 
федерального закона всюду ориенти-
ровались на максимальную прибли-
женность их к населению, на то, чтобы 
органы местного самоуправления 
находились в «шаговой доступности» 
от любого населенного пункта. При 
этом на экономические возможности 
содержать многочисленные мелкие 

муниципалитеты не обращалось 
внимания. В результате больше двух 
третей бюджета поселений съедают 
расходы на аппарат. И надо отдать 
должное смелости Совета и админи-
страции Семилукского муниципаль-
ного района, выступивших с инициа-
тивой укрупнения своих сельских по-
селений. Идея тут заложена простая и 
здравая: жить по средствам, тем более, 

что средства эти в большинстве по-
ступают в поселения из вышестоящих 
бюджетов. Но ведь надо было убедить 
собственное население, обеспечить 
поддержку или хотя бы нейтралитет 
немалочисленного «самоуправленче-
ского» чиновничества. Важно было 
разъяснить, что все сэкономленные 
средства останутся в бюджете посе-
лений, что по решению губернатора 

выделяются средства для финансово-
го поощрения объединений. Большая 
работа остаётся за областной Думой: 
не позже ноября необходимо при-
нять во втором чтении закон о новых 
поселениях и их границах. Выборы 
органов местного самоуправления в 
марте 2010 года должны пройти уже в 
условиях полностью сформированных 
новых муниципальных образований.

Комментарий Ирины ТРАНьКОВОй, председателя комитета по местному самоуправлению,  
связям с общественностью и СМИ областной Думы (фракция «Единая Россия»):

Поселения раздвигают границы

Раззудись плечо, размахнись рука!
Знай наших | Депутаты областной Думы приняли активное участие в общегородском субботнике

– Эстафета мероприятий в 
честь 235-летия присоедине-
ния Осетии к России и 225-
летия основания города Вла-
дикавказа стартовала на пло-
щади Дружбы народов. Здесь 
состоялся торжественный 
митинг и возложение цветов.  
Затем на площади Свободы со-
стоялся главный праздничный 
концерт. Его основой стала 
театрализованная программа 
«Мой любимый город», в кото-
рой многочисленные детские 
творческие коллективы по-
радовали зрителей песнями и 
танцами народов России. 

В этот день во всех го-
родах и районных центрах 
республики были открыты 
всевозможные выставки, по-
казаны праздничные програм-

мы национально-культурных 
обществ и многое другое. 

– А как праздновали юби-
лей Коста Хетагурова?

– В течение трёх дней ре-
спублика была окутана атмос-
ферой прошлого. Праздник 
начался в селении Нар, на 
родине поэта, куда съехались 
делегации всех районов ре-
спублики и многих россий-
ских регионов. Поразил вооб-
ражение памятник великому 
сыну осетинского народа, его 
дом – теперь уже дом-музей, 
потрясающая красота при-
роды. Неудивительно, что 
именно здесь зарождалось 
творчество Коста Хетагурова, 
которого Михаил Шолохов 
называл  «гордостью Осетии 
и всего советского народа». 

Высокую оценку его стихам 
и прозе давали Максим Горь-
кий и Расул Гамзатов, а это о 
многом говорит.

– Игорь Николаевич, ваш 
визит был по депутатской или 
по партийной линии? 

– Я присутствовал на тор-
жествах в Северной Осетии 
в качестве члена ЦК КПРФ, 
зав. отделом ЦК КПРФ по 
национальной политике, де-
путата Воронежской област-
ной Думы. Должен отметить, 
что межпарламентские связи 
областной Думы успешно 
развиваются. Недавно воро-
нежская делегация во главе с 
вице-спикером П.И. Семёно-
вым побывала в Абхазии. Ви-
зит был очень продуктивным. 
В настоящее время готовится 
к подписанию Декларация 
о сотрудничестве между Во-
ронежской областной Думой 
и Народным Собранием – 
парламентом Республики 
Абхазия. Думаю, что подобное 
соглашение необходимо под-
готовить и подписать также 
с парламентами Южной и 
Северной Осетии.

Праздничные дни в Осетии
Зам. председателя комитета областной Думы по 
делам молодёжи и спорту Игорь МАКАРОВ (фрак-
ция КПРФ) принял участие в торжествах, посвя-
щённых 235-летию присоединения Осетии к Рос-
сии, 225-летию основания города Владикавказа 
и 150-летию со дня рождения основоположника 
осетинской литературы и живописи Коста Хетагу-
рова. Вот что он рассказал об этом событии:

Заместитель председателя област-
ной Думы, председатель комитета 
по делам молодёжи и спорту Петр 
СЕМЁНОВ (фракция «Единая Россия») 
проинспектировал ход строительства 
Ледового дворца в боброве. 

Рабочее совещание с участием главы ад-
министрации Бобровского района Анатолия 
Балбекова прошло непосредственно на строи-
тельной площадке.

Идея строительства Ледового дворца воз-
никла по инициативе партии «Единая Россия». 
В начале нынешнего года на собственные сред-

ства района был заложен фундамент, а в августе 
началось полномасштабное строительство. 
Сегодня практически полностью смонтиро-
вана несущая конструкция здания, подведены 
коммуникации. 

– При монтировании ледового покрытия 
будет использовано немецкое оборудование, 
– рассказал Петр Семёнов. – Партия «Единая 
Россия» окажет финансовую помощь в приоб-
ретении «немецкого льда». 

По его словам, строительство планируется 
завершить в кратчайшие сроки: уже в марте 
2010 года Дворец будет сдан в эксплуата-
цию. 

Ледовый Дворец откроют весной

Михаил Ельчанинов и Александр Гончаров.

В  Малопокровской  школе  дети  чувствуют  себя  как  дома.

Сергей  Почивалов.

Андрей Рогатнев.Пётр  Семёнов.



Культура | В стране продолжаются юбилейные 
мероприятия, посвящённые 110-летию  
Андрея Платонова
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Валерий БерезуцКий,

доцент Воронежского государственного 
педагогического университета

В биографии доктора исто-
рических наук Арсена Си-

нюка, как и у любого другого 
человека, есть такие моменты в 
жизни, которые впоследствии 
становятся свое образной точкой 
отсчёта. Для Арсена Тиграновича, 
как мне видится, такой момент 
был в 1971 году, когда он, защитив 
кандидатскую диссертацию на уче-
ном совете Института археологии 
Академии наук СССР, пришёл в 
Воронежский педагогический уни-
верситет (тогда ещё институт).

Конечно, и до этого было не 
мало событий в судьбе молодого 
человека, повлиявших на становле-
ние его личности: служба в армии, 
учёба на истфаке в ВГУ, работа 
в сельской школе и в областном 
краеведческом музее. Именно в 
школе Синюк организовал с ре-
бятами археологический кружок, 
увлёк их научным поиском. С этого 
момента и начинаются его первые 
самостоятельные археологические 
исследования.

Активность Арсена Синюка в 
итоге привела к возрождению в 
областном краеведческом музее 
полевых археологических экс-
педиций. Объектом же внимания 
стали широкомасштабные ис-
следования Чертовицкой стоянки 
эпохи неолита на реке Воронеж. 
Когда же на территории будущего 
Воронежского водохранилища 
начинают действовать Воронеж-
ская новостроечная экспедиция 
Института археологии АН СССР 
и экспедиция Воронежского госу-
дарственного университета, Арсен 
Тигранович активно включился 
в их работу, проводил исследова-
ния памятников эпохи камня и 
энеолита.

Думаю, что выпускникам ист-
фака нашего вуза хорошо памятны 
те археологические экспедиции, 
когда проводились исследования 
Павловского курганного могиль-
ника, Копанищенской, Черкасской, 
Дронихинской, Монастырской 
стоянок, комплекса памятников 
эпохи бронзы – раннего железно-
го века у хутора Мостище, дюны 
Терешковский вал и других. Ши-
рокомасштабные исследования, в 
особенности на стоянках Дрониха 
в 70-е годы, Монастырская I в на-
чале 80-х годов, привели к откры-
тию на Среднем Дону мезолита и 
позволили учёному выделить на 
этой территории среднедонскую 

неолитическую культуру. Раскоп-
ки кургана Иванов Бугор на реке 
Битюг привели к открытию новой 
культуры – иванобугорской, отне-
сённой Синюком к пережиточному 
энеолиту. А это уже было не просто 
рядовое открытие, а существенный 
вклад в науку.

Когда же в начале 2000 годов, 
в связи с возросшим вывозом ар-
хеологических находок из страны, 
возникла срочная необходимость 
составить их каталог и опреде-
ления их стоимостной оценки 
(заказ территориального Управ-
ления Министерства культуры 
РФ по сохранению культурных 
ценностей), то Арсен Тигранович 
живо откликнулся на выполнение 
этого нелегкого и нового задания. 
Результатом явились две работы, 
которые во многом помогают 
специалистам неархеологическо-
го направления в их профессио-
нальной деятельности. Благодаря 
инициативе А.Синюка недавно 

увидела свет книга (в соавторстве 
с Ю.Матвеевым), которая является 
первым сводом для донского регио-
на археологических памятников 
– «Среднедонская катакомбная 
культура эпохи бронзы (по данным 
курганных комплексов)».

Вообще в книгах Синюка – «Кур-
ганы эпохи бронзы Среднего Дона. 
Павловский могильник», «Бронзо-
вый век бассейна Дона» - во многом 
по-новому рассматриваются во-
просы древней истории донской 
лесостепи. Учёный убедительно 
доказывает параллельное сосуще-
ствование во времени и простран-
стве этнокультурных образований, 
сущность подкурганного обряда 
захоронения и жреческую принад-
лежность погребенных в них лиц.

У истоков зародившихся бо-
лее двадцати лет назад школьно-
студенческих археологических 
экспедиций тоже стоял профессор 
Синюк. Сегодня это начинание 
переросло в областное движе-

ние – «Возвращение к истокам», 
организацию, включающую в 
себя студентов и преподавателей 
ВГПУ, учащихся школ. Ежегодно в 
нескольких районах области орга-
низуются полевые лагеря, где сту-
денты и школьники познают азы 
археологической науки, учатся вы-
живать в сложных условиях поля, 
участвуют в различных конкурсах 
и учатся понимать, что такое на-
стоящая дружба и что значит быть 
патриотом своей Родины.

Понимая необходимость попу-
ляризации археологических зна-
ний, Арсен Тигранович выпустил 
серию работ, призванных помочь 
школьному учителю и учащимся в 
освоении археологических знаний. 
Это и научно-популярная книга 
(в соавторстве с А.Винниковым) 
по археологии Подонья, и учебное 
пособие по использованию дан-
ных археологии в работе учителя, 
и учебное пособие в соавторстве 
с И.Васильевым к спецкурсу по 
энеолиту Восточно-Европейской 
лесостепи.

Уже два года в ВГПУ на исто-
рическом факультете работает 
музей археологии. Инициатива 
его создания  тоже принадлежит 
Арсену Тиграновичу. Много сил и 
творческой энергии он отдал «про-
биванию» самой идеи, организации 
вокруг неё археологической служ-
бы ВГПУ, а затем оформлению 
экспозиции.

Нет-нет да и промелькнёт в во-
ронежских газетах сообщение об 
интересных находках липецких 
археологов, которые они время 
от времени обнаруживают и на 
территории Воронежской области. 
Но не все знают, что археологи-
ческая служба в Липецке создана 
воронежскими учёными, в числе 
которых был и остаётся профессор 
ВГПУ Арсен Синюк.

…Частые полевые экспедиции, 
общение один на один с природой, 
романтика научного поиска в 
дебрях исторического прошлого – 
всё это не может не отразиться на 
личности археолога. Зачастую они 
натуры многосторонне творческие, 
неординарные. Таков и Арсен 
Тигранович Синюк, отмечающий 
сегодня своё 70-летие.

Недаром же его называют «ар-
хеологическим бардом», и хотя 
сейчас он не так часто берёт в руки 
гитару, но по-прежнему пишет 
стихи; берёт и кисти, и тогда на кар-
тине возникают такие родные ему 
донские пейзажи, где вольная степь 
с разнотравьем, где так пленитель-
но чисты восходы и закаты…

Курганы Синюка
имя в науке | Археологические исследования профессора Арсена Синюка привели к открытию 

новой культуры, отнесённой им к пережиточному энеолиту

Анастасия БЫрКА

Кто-то обозначает своё присутствие на 
стенах города различными высказываниями 
типа «Иванов – дурак» или небезызвестным, 
но вездесущим словом о трёх буквах. И это 
не есть хорошо. 

А кто-то берётся за кисти и яркими цве-
тами украшает безликие стены. По такому 
пути и пошли профессиональные художники 
и просто любители рисовать, принявшие 
участие в граффити-фестивале «Сделаем 
мир ярче!», который состоялся в минувшие 
выходные у общежитий Воронежского педа-
гогического университета. Так, организаторы 
смотра – студенты ВГПУ – решили украсить 
жизнь сотоварищей, проживающих в этих 

общагах. Студгородок ВГПУ обнесён серым 
бетонным забором, который и стал «холстом» 
для творчества. 

Фестиваль проходил в два этапа. Сначала 
участники предоставили жюри эскизы с изо-
бражением достопримечательностей Воронежа 
и прочие работы, связанные с темой «Город». 
Затем эти эскизы в опытных руках мастеров 
превратились в настенные граффити. Тем, кто 
кисть взял в руки впервые – например, уче-
никам школы № 56, помогали профи: Сергей 
Руденко, Сергей Маричев, Дмитрий Асташё-
нок, Александр Миняев и другие, которые 
занимаются дизайнерской и оформительской 
работой несколько лет. Многие из них уже 
бывали на различных фестивалях областного, 
всероссийского и международного уровня.

Настенные картины без рамок

В советские времена существовало такое понятие 
«детская комната милиции». Шпана панически боялась 
участковых милиционеров, которые запросто могли 
поставить на учёт, доложить о поведении своих подо-
печных их родителям ну и, конечно, в школу.  Времена 
изменились. Отныне  «детские комнаты» остались толь-
ко при транспортной милиции. Во время еженедельных 
рейдов инспектора по делам несовершеннолетних  
регулярно находят на станциях детей и занимаются 
их дальнейшими судьбами.

«Вокзальные 
дети»
Мы и подростки | На железной дороге 
каждый день отлавливают юных беглецов – 
и решают их совсем недетские проблемы

Анна БАгринцеВА

…Когда на станции Придача 
из поезда вышла хрупкая девоч-
ка, сотрудники Юго-Восточного 
УВД на транспорте, встречав-
шие её, разом подумали: уж не 
беременна ли она, так сильно на 
фоне общей худобы выделялся 
большой живот. Но когда Настю 
привезли в больницу, врачи ска-
зали: «Это от голода». 

Настя родилась в тюрьме. Вы-
росла в детском доме в Перми, 
ей пятнадцать. Её странствия 
начались после того, как она 
сбежала из детдома: не сложи-
лись отношения с товарищами и 
воспитателями. Она даже писала 
в программу «Жди меня», хотела 
найти маму. Не нашла. Ездила 
автостопом, садилась на разные 
поезда. В Липецке Настю на 
вокзале обнаружил инспектор 
по делам несовершеннолетних, 
девочка была в таком плохом со-
стоянии, что ее  оттуда отправили 
в Воронеж – в больницу. Всё, что 
должны были сделать в такой си-
туации воронежские инспектора 
по делам несовершеннолетних 
– передать ребёнка в больницу, 
а затем в Центр временного со-
держания несовершеннолетних 
правонарушителей. Однако во-
ронежские инспектора первым 
делом накормили Настю обедом, 
а уже потом отвезли в больницу, 
собрав целую сумку одежды. 
Девочка категорически отказы-
валась возвращаться в Пермь. 
По настоятельной просьбе ми-
лиционеров директор приюта 
«Лучистый» Анна  Голубцова 
согласилась принять Настю под 
свою ответственность.  

Не секрет, что работать с под-
ростками непросто. Ребята пере-
живают тот возраст, в котором 
собственное мнение и мнение 
друзей становится гораздо важ-
нее, чем то, что говорят взрослые. 
Желание утвердить свою свободу, 
доказать индивидуальность за-
глушает в детях здравый смысл. 
Поэтому инспектору в первую 
очередь важно найти подход к 
подростку, показать, что он не без-
различный милиционер со стоп-
кой протоколов в руках, а человек, 
которому можно доверять. 

«Понять и помочь» – вот 
основной принцип работы ин-
спекторов по делам несовершен-
нолетних линейного отдела вну-
тренних дел на станции Воронеж. 
Всего в подразделении работают 
9 инспекторов. Их поле деятель-
ности - 593 километра железной 
дороги, что проходит по трём 
областям Центрального Черно-
земья, 52 железнодорожные 

станции, 62 учебных заведения. 
Тем не менее, несмотря на та-
кую загруженность, инспектора 
успевают пройти все участки.  90 
процентов безнадзорных несо-
вершеннолетних обнаруживают 
именно они.

- За первое полугодие 2009 
года в подразделения по делам 
несовершеннолетних доставле-
но 568 несовершеннолетних,- 
рассказала «Коммуне»  майор 
милиции, начальник отделения 
по делам несовершеннолетних 
ЛОВД на станции Воронеж Инна 
Пономарёва, - за безнадзорность 
– 519 человек, за совершение раз-
личных   правонарушений – 44 
подростка, в состоянии алкоголь-
ного опьянения было задержано 
43 подростка.

Кстати, пятеро из них были 
доставлены в тот самый Центр 
временного содержания. Так, 
семнадцатилетний житель Ре-
спублики Тыва украл 20 тысяч 
рублей у своего родного дяди и 
«подался в бега». По поступив-
шей ориентировке сотрудники 
линейного отдела внутренних 
дел на станции  Воронеж сняли 
преступника с поезда «южного» 
направления, поместили в Центр, 
а потом отправили домой.

На станции Графская капитан 
милиции Елена Бобрешова в 
электропоезде  Рамонь-Воронеж 
выявила  двенадцатилетнюю Сне-
жанну и её девятилетнего брата 
Серёжу, которые ехали ночевать 
к своей тёте. Дома оставаться 
было невозможно: мать пьёт и 
ведёт аморальный образ жизни, 
элементарные условия для жизни 
детей в доме отсутствуют. Сейчас 
решается вопрос о лишении нера-
дивой матери родительских прав. 
Дети живут у тёти.

- Надо сказать, - отмечает 
Инна Пономарева, - что работа 
инспектора – это не только рей-
ды, но и профилактика.

Лейтенант милиции Светлана 
Луценко, например, организо-
вывает экскурсии детей в Музей 
Славы Юго-Восточного УВД на 
транспорте, конкурсы сочинений 
и рисунков. Она даже заинте-
ресовала многих подростков в 
участии в показательных высту-
плениях ОМОНА. 

По итогам первого полугодия 
2009 года на участке обслужива-
ния ЛОВД Воронежа правона-
рушений стало на 20 процентов 
меньше по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого года. В 
этом, конечно, заслуга и инспек-
торов по делам несовершеннолет-
них. Тех, кто  не проходит мимо 
«вокзальных детей».

Дмитрий АЛеКСееВ

Газифицировать этот отда-
ленный от райцентра хутор 
собирались еще в 2001 году, но 
дальше подготовки проектной 
документации дело не пошло. 
Поговаривали, что хутор, де-
скать, неперспективный, меньше 
50 дворов, так что и газа местным 
жителям никогда не видать. Но 
районные и местные власти 
думали по другому. Администра-
ция района сделала все возмож-
ное для того, чтобы газификация 
хутора вошла в областную про-
грамму. А администрация Ма-
нинского сельского поселения 
взялась за переделку проектной 
документации. И за убеждение 
жителей вложить свою долю в 
строительство газовых сетей. 
И дело сдвинулось с мертвой 
точки. В 2008 был определен 
подрядчик - воронежское ООО 
СК «Октант». Основной объем 
работы фирма выполнила в дека-
бре прошлого и январе 2009 года. 
В начале февраля газопровод 
дотянулся уже до домов – только 
открывай задвижку. Но сначала 
надо было расплатиться с под-
рядчиком за строительство сетей 
низкого давления. А это ни много 
ни мало 860 тысяч рублей. 

Жители в рамках выполнения 
условий целевой губернаторской 
программы газификации собра-
ли 105 тыс. руб. Больше они не 
могли дать. Что делать? По ини-
циативе главы администрации 
района Николая Котолевского 
несколько раз собирали местных 
землепользователей и убеждали 
их выделить необходимые сред-
ства. Подействовало. ООО «Рос-
сыпное» (руководитель – Леонид 
Родин) и ОАО «Сельхозтехника» 
(руководитель – Иван Марчен-
ко) в виде благотворительной 
помощи выделили по 150 тысяч 
рублей. Однако это лишь поло-
вина нужных средств. Для того 
чтобы «голубое топливо» скорее 
попало в дома хуторян,  админи-
страция Манинского сельского 
поселения решилась выдать под-
рядчику на оставшуюся сумму, 
которая составляет 430 тыс. руб., 
гарантийное письмо с обещанием 
выплатить недостающие сред-
ства в 2010 году. Как признался 
глава администрации Виктор 
Попиков, думали не о своих воз-
можных проблемах, а о том, как 
выручить людей.

И вот 5 октября в первые 13 
домов хутора Благовещенского 
пришло долгожданное «голубое 
топливо». 
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Виталий ЧерниКоВ

«В прекрасном и яростном 
мире Андрея Платонова» - так 
называется вернисаж, открыв-
шийся на днях в Государственном 
литературном музее в Москве. На 
нём представлены иллюстрации 
к произведениям писателя во-
ронежской художницы Натальи 
Коньшиной – итог десятилетней 
работы. Их Натальей создано 
более сотни. На выставке пред-
ставлены её рисунки к пьесам 
«Шарманка», «14 красных из-
бушек», повести «Котлован», 
рассказам «Река Потудань», 
«Такыр», «Житель родного го-
рода», военной прозе и ранним 
стихотворениям писателя. Здесь 
же – цикл иллюстраций к ро-
ману «Чевенгур», отмеченный 
дипломом на всероссийском 
конкурсе книжной иллюстрации 
«Образ книги».   Вот как ото-
звалась о работах воронежской 
художницы в недавнем интервью 
«Литературной газете» Наталья 
Корниенко - член-корреспондент 
РАН, заведующая отделом но-
вейшей русской литературы и 
литературы русского зарубежья 
ИМЛИ имени А.М. Горького, 
руководитель группы собрания 
сочинений Андрея Платонова: 
«У меня нет никаких связей в 
денежной Москве и нашем Ми-
нистерстве культуры, но я убеж-
дена, что её циклы иллюстраций 

надо издать альбомом… Почему 
у нашего государства находятся 
деньги на гламурное «Еврови-
дение», не приближающее, а 
скорее, отвращающее молодёжь 
от подлинной культуры, и нет, 
чтобы поддержать художника 
платоновского исповедания по 
жизни и искусству?». 

Выставка открылась в рамках 
VII Международной конферен-
ции, посвященной 110-летию со 
дня рождения нашего великого 
земляка. В Институте мировой 
литературы имени А.М. Горь-
кого с докладами выступили 
более шестидесяти ведущих 
исследователей творчества пи-
сателя – филологов, кинове-
дов, театроведов - из России, 
Болгарии, Великобритании, 
Германии, Италии, Норвегии, 
Польши, Украины и Японии. 
Директор ИМЛИ, академик РАН 
Александр Куделин рассказал об 
архиве Андрея Платонова, пер-
вый том которого издан ИМЛИ 
РАН в нынешнем году. Выступил 
с докладом и писатель Алексей 
Варламов – автор платоновской 
биографии в серии ЖЗЛ. Были 
в программе и выступления во-
ронежских учёных.  Тема конфе-
ренции – «Драматургия и театр 
Андрея Платонова». Кстати, как 
раз в эти дни в столице проходит 
и фестиваль платоновских спек-
таклей, открывшийся «Рекой 
Потуданью» режиссёра Сергея 
Женовача.

Река Потудань  
на рисунках и на сцене  

Виктор ЧирКоВ

Департамент образования, 
науки и молодежной поли-
тики Воронежской области 
совместно с Областным моло-

дёжным центром реализуют 
проект «Форпост». 

Он призван помочь мо-
лодым людям реализовать 
свои инициативы и проекты. 
Участники пройдут обяза-

тельные образовательные 
тренинги, практику в круп-
ных организациях Воронежа 
и области. 

По итогам все молодые, 
участвующие в проекте и 

успешно реализовавшие свои 
проекты будут включены в 
книгу «Молодые лидеры Во-
ронежской области», которая 
планируется к выпуску в 
июне 2010 года. Приори-

тетные направления – «PR 
технологии», «Тренерство», 
«Управление персоналом», 
«Организация мероприятий», 
«Инновационное творче-
ство», «Школа ведущих». 

«Форпост» поможет стать лидером 
А память говорит…

На Третьем междуна-
родном фестивале военно-
патриотической песни и поэ-
зии «Пусть память говорит!», 
проходившем в посёлке Рудня 
Волгоградской области, при-
няли участие автор стихов 
Лариса Переведенцева и шоу-
группа «Блиц», ставит в из-
вестность своих читателей  
районная газета «Острогож-
ская жизнь». В Рудню прие-
хали вокальные коллективы 
и исполнители из тридцати 
городов России, Казахстана, 
Украины и Литвы. Кроме 
того, что Лариса Переведенце-
ва читала свои стихи, она была 
ещё и ведущей обширной 
концертной программы. Шоу-
группа «Блиц» представила на 
фестивале хореографические 
номера «Афганский синдром» 
и «Девятая рота» в постановке 
руководителя коллектива 
Алины Короленко.

Доска – художнику
На здании воскресной 

школы Знаменского храма 
установлена на днях мемо-
риальная доска известному 
русскому художнику Андрею 
Рябушкину, пишет газета 
«Борисоглебский вестник». 
Здесь, в церковно-приходской 
школе, в своё время будущий 
маститый живописец пости-
гал азы грамоты. Открытие 
мемориальной доски было 
приурочено к 140-летию Зна-
менского храма, где Андрей 
Рябушкин помогал отцу и 
брату в иконописи.

«Репортёр-2009»
Юный корреспондент 

Мария Пархоменко из села 
Новобогородицкое на об-
ластном конкурсе «Репор-
тёр-2009» заняла первое ме-
сто в номинации «Лучшая 
публикация», отмечает пе-
тропавловская газета «Род-
ное Придонье». Читателям 
газеты хорошо известно это 
имя. Ведь она – постоянный 
автор «Родного Придонья».

рАйоннЫе 
БуДни
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Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.
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сообщения, реклама, объявления

ИзвещенИе о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 305) 1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные 
контракты на выполнение подрядных работ по строительству объектов газоснабжения в рамках реализации ОЦП «Газификация Воронежской области на 2006-2009 годы». 
2. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов  Воронежской области. Место нахождения: г. 
Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 
55-14-80. Контактное лицо: Перфильева Марина Юрьевна. 3. Государственный заказчик: департамент архитектуры и строительной политики Воронежской области. Место 
нахождения: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1. Почтовый адрес: 394018,  г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1. Номер контактного телефона: (4732) 52-78-45. Контактное лицо: Тураев 
Игорь Иванович. 4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (максимальная) цена контракта.

№ лота Предмет государственного контракта/ Место выполнения работ Объём выполняемых работ*

1
Выполнение подрядных работ по строительству объекта «Газопровод высокого и низкого давления  

в с. Нижняя Ведуга, Семилукский  муниципальный район Воронежской области»
Общая протяженность  

газопровода 49 439,58 м

2
Выполнение подрядных работ по строительству объекта «Газопровод высокого давления  

к производственно-логистическому комплексу «Армакс Групп»», г.Воронеж, с.Масловка, ул.Солдатское поле, 285и
Общая протяженность  

газопровода 2 872,00 м

3
Выполнение подрядных работ по строительству объекта «Газопровод высокого и низкого давления  

в с.Фоменково Петропавловского района Воронежской области»
Общая протяженность  

газопровода 8 144,50 м

4
Выполнение подрядных работ по строительству объекта «Газоснабжение с.Козловка,  

Бутурлиновский муниципальный район Воронежской области»
Общая протяженность  

газопровода 77 610,00 м

5
Выполнение подрядных работ по строительству объекта «Газопровод высокого давления  

в п.Перелешино по ул. 50 лет Октября Панинского муниципального района Воронежской области»
Общая протяженность  

газопровода 1 361,00 м

* - подробный перечень работ по лотам указан в технической части (Часть 5) документации об аукционе. Начальная (максимальная) цена  контракта (цена лота), руб.: лот 
№1 - 43 959 031,00, лот №2 - 8 246 008,00, лот №3 - 8 542 611,00, лот №4 - 36 301 076,00, лот №5 - 8 069 041,00. 5. Срок, место и порядок предоставления документации 
об аукционе: Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо 
электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного 
лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения 
такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе 
по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6.  Место и срок подачи заявок на 
участие в аукционе: Прием заявок осуществляется С 23 октября 2009 г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: с 9 часов до 13 
часов и с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по 12 ноября 2009 г. (до 10.00) по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101 7. Место, дата и время начала 
рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 10 часов 00 минут 12 ноября 2009г. 
по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 23 
ноября 2009г. в 11 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство 
товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИзвещенИе о проведении открытого аукциона (реестровый номер 307) 1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на 
право заключить государственные контракты на выполнение ремонтно-строительных работ в помещениях судебных участков мировых 
судей г.Воронежа и области. 2. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и 
организации торгов Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. 
Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26. Контактное лицо: Синель-
никова Наталия Ивановна 3. Государственный заказчик: управление делами Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, пл. 
им. Ленина, 1. Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1. Номер контактного телефона: (4732) 55-36-53. Контактное лицо: 
Кравцова Надежда Ивановна 4. Предмет государственных контрактов. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная 
(максимальная) цена контракта (цена лота).

№  
лота

Предмет  
государственного  

контракта
Объём выполняемых работ*

Место  
выполнения  

работ

Начальная  
(максимальная) 

цена   
контракта (цена 

лота), руб.

1

Выполнение ремонтно-
строительных работ  

в помещениях судебных 
участков № 1, 2 мировых 
судей Центрального райо-

на г.Воронежа

Фундамент 1 м3 дверные блоки 16 м2, оконные блоки 8 м2,   
стены 308 м2, полы 105м2, плинтус 111 м2, радиаторы чугун-

ные 1 квт, светильники 18 шт., прокладка провода  
56 м, монтаж металлоконструкций 2,62 т, кладка наружных 

армированных стен  37 м2.

394049,  
г.Воронеж,
ул. Карпин-

ского, 4

620 455,88

2

Выполнение  
ремонтно-строительных 
работ в помещениях под 

размещение судебных 
участков  № 1-3  
мировых судей  

Бутурлиновского района  
Воронежской области

Устройство потолков 166 м2, устройство покрытий пола из 
линолеума 166 м2, из керамической плитки 14 м2, выравни-

вание лаг 52 м, плинтус ПВХ 158 м, устройство оснований 
под покрытие пола 166 м2, установка дверных блоков 40 м2, 

монтаж окон из ПВХ профилей (поворотных, поворотно-
откидных), в т.ч. подоконные доски, отливы, откосы наружные 

и внутренние17м2, устройство фундаментов 0,3м3, кладка 
перегородок из кирпича армированных 14м2, устройство кро-
вель из волнистых листов 12м2, стропила 10 м2, унитаз 2шт., 

умывальник 2 шт., смесители 2 шт., установка радиаторов 
чугунных 11 квт, облицовка стен 60 м2, оклейка стен 320м2, 

шпатлевка стен 320 м2.

397500,  
Воронежская 

область, 
г.Бутурлиновка,  
ул. Красная, 5

973 516,15

3

Выполнение текущего  
ремонта в помещениях  

судебных участков  
№ 1-7 мировых судей  
Ленинского района 

г.Воронежа

Облицовка стен 256 м2, смена обоев 372 м2, окраска стен 
372 м2, устройство покрытий из плиток керамических 156 м2, 
плинтус 131 м2, окраска дверей 127 м2, установка светильни-
ков51шт, установка стыковочных порогов 258 м, устройство 
подвесного потолка 22 м2,устройство стяжки 156 м2, устрой-

ство каркаса из металлической сетки для полов 156 м2.

394052, 
г.Воронеж,
ул. Красно-
знаменная, 

105

738 356,53

4

Выполнение  
ремонтно-строительных 

работ в помещениях  
судебных участков  

№ 1-3 мировых судей  
Новоусманского района  

Воронежской области

Обои 190 м2, окрашивание стен 300 м2, устройство покрытий 
пола из линолеума 168м2, двери 4,2 м2, монтаж конструкций 

дверей 0,06 т, светильники 37 шт., выключатели 31 шт., розет-
ки 12 шт., замена трубопроводов отопления 90 м, кладка кир-
пичных стен 4,9 м3, устройство пола из керамических плиток 
5м2, ремонт бет. подготовки под полы 5,05м3, окраска окон 
230м2, дверей 180м2, окраска водными составами 115м2.

396310,  
Воронежская 

область,  
с. Новая Усмань, 
ул. Авдеева, 35

706 027,51

* полный объем выполняемых работ представлен в технической части (Часть 5) документации об аукционе. 5. Срок, место и порядок 
предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, 
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на 
официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия 
аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения 
такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru В случае направления документации 
об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозда-
нием документации об аукционе. 6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе: Прием заявок осуществляется с 23 октября 2009 
г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 16 
часов 45 минут по 12 ноября 2009 г. (до 11.00) по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101 7. Место, дата и время начала 
рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 
11 часов 00 минут 12 ноября 2009 г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Место, дата и время про-
ведения аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 20 ноября 2009г. в 11 часов 00 минут по московскому времени 
по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям 
и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИзвещенИе о проведении открытого конкурса (реестровый номер 306) 1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственный 
контракт на проведение комплекса работ по межеванию охранных зон объектов газоснабжения и подготовке межевых планов на площадные объекты газоснабжения 
(ГРП, ШРП и т.д.), с постановкой их на государственный кадастровый учет. 2. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного 
заказа и организации торгов  Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес 
электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru. Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное лицо: Перфильева Марина Юрьевна. 3. Государственный заказчик: департамент 
имущественных и земельных отношений Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12. Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12. 
Адрес электронной почты: gugi@comch.ru Номера контактных телефонов: (4732) 52-06-04, (4732) 53-06-21. Контактное лицо: Маслак Вадим Петрович, Халяпина Кристина 
Борисовна. 4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (максимальная) цена контракта. 4.1. Предмет государ-
ственного контракта: проведение комплекса работ по межеванию охранных зон объектов газоснабжения, построенных за счет средств областного бюджета и подготовке 
межевых планов на площадные объекты газоснабжения (ГРП, ШРП и т.д.), с постановкой их на государственный кадастровый учет и подготовка документов, необходимых для 
государственной регистрации прав на земельные участки; 4.2. Объём выполняемых работ: общая протяженность линейных объектов газоснабжения – 367, 881 км; общее 
количество площадных объектов газоснабжения (ГРП, ШРП и т.д.) – 107 объектов; полный комплекс работ в соответствии с технической частью (Часть 5 Техническая часть) 
конкурсной документации; 4.3. Место выполнения работ: Воронежская область в соответствии с перечнем объектов, представленных в технической части (Часть 5 Техническая 
часть) конкурсной документации; 4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 8 815 514,00 рублей. 5. Срок, место и порядок предоставления конкурсной документации: 
Конкурсная документация предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,  бесплатно на бумажном либо электронном 
носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указа-
нием названия конкурса, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. 
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru. В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной 
почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации. 6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками 
на участие в конкурсе: Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 23 ноября 2009г. в 12 часов 30 минут по московскому времени по адресу: 
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе и подведения итогов конкурса. Рассмотрение заявок и подведение итогов 
конкурса будет осуществляться до 20 декабря 2009г. по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ 
учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Нашу современную жизнь невозможно предста-
вить без транспортных средств. Именно поэтому 
профессия водителя была и остаётся одной из 
самых массовых. Кадры автомобильного транс-
порта – это основа его жизнедеятельности. 

Этот праздник не только водителей, но и 
ремонтных рабочих, инженерно-технических 
работников, руководителей автотранспортных 
предприятий и всех, кто добросовестно трудится, 
выполняя свой профессиональный долг. Без пре-
данности профессии этих людей и их чувства от-
ветственности за дело невозможна повседневная 
жизнь региона и его жителей.

Коллектив Воронежского филиала ОАО «Русская 
страховая транспортная компания» поздравляет 
всех работников автомобильного транспорта и 
автомобилистов области с их профессиональным 
праздником!

Ваша честь и честь профессии востребованы не 
только в перевозке грузов и пассажиров, но, пре-
жде всего, в сохранении жизни и здоровья воро-
нежцев и жителей Воронежской области. Спасибо! 

Счастья вам и радости, мирной дороги, светлого 
неба над головой и всего самого лучшего! 

С уважением, 
директор Воронежского филиала  

ОАО «РСТК» В.Г. Карев. 

Всё больше с каждым днем автомобилей -
Буквально всю страну заполонили.
Как тяжело работать за рулем
В туман и слякоть, ночью да и днём!
Водители автобусов, такси,
Вам службу нелегко теперь нести.
Поздравить с вашим праздником хотим
И пожелать счастливого пути.
А тех, кто вам в работе помогает -
Машины чинит, в рейсы выпускает, -
Мы их от сердца поздравляем,
Добра и счастья всем желаем.
Воронеж, ул. 25 лет Октября, дом 45, офис 

312-315.
Тел.: 46-46-51; 55-47-32

Реклама. 

25 октября – День работников 
автомобильного транспорта 

и дорожного хозяйства

Елену Беликову 
поздравляем с маленьким юбилеем.  

Пусть этот день запомнится тебе на всю жизнь как самый праздничный, 
который, надеемся, ты отметишь в кругу близких тебе людей.  

Счастья и крепкого тебе здоровья,  благополучия в семье.  
Огромного взаимопонимания в родном для тебя коллективе.      

                                                                                 друзья и коллеги.

Оргкомитет по подготовке учредительной конференции 
воронежской областной организации общероссийского 

профессионального союза военнослужащих 
информирует о проведении 

учредительной конференции 
29 октября 2009г. по адресу: ул.Пушкинская, 13, 

развлекательный комплекс «Космос» (красный зал). 
Регистрация делегатов - в 15.30, начало работы – в 16.00.

Справки по тел. 8-920-225-75-30.

УПРАВЛЕНИЕ СУДЕБНОГО ДЕПАРТАМЕНТА В ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
оБЪЯВлЯеТ о приеме доКуменТоВ  

для участия в конкурсе  на замещение вакантных должностей
федеральной государственной гражданской службы в районных (городских) судах

наименование
госучреждения

адрес
местонахождения

наименование
вакантной
должности

Коли-
чество
единиц

Требование
по образованию

Ленинский
районный  суд
г. Воронежа

ул. Краснознамённая, д. 2,    
г. Воронеж, 394006,

сайт – http://lensud.vrn.sudrf.ru,
тел. (4732) 77-57-55,
Татьяна  Викторовна

Консультант
(по информатизации) 1

высшее 
по специальностям

«Прикладная  
математика»  

либо  
«Компьютеры и сети»

Калачеевский
районный суд

ул. 21 Февраля, д. 2, г. Калач,
Воронежская область, 397601,

сайт – http://kalacheevsky.vrn.sudrf.ru,
тел. (473-63) 2-48-07,

Зинаида  Петровна

секретарь
суда 1

высшее  
юридическое

либо
иное высшее

другие требования, предъявляемые к претендентам:  
возраст - до 60 лет;  уверенное пользование ПЭВМ; знание основных положений  ГОСТ Р6.30-2003  по оформлению 

документов;
стаж  –  без предъявления требований по стажу работы.
приём документов - по адресу госучреждения (суда)  в рабочие дни с 15.00 до 17.00.
Срок окончания приема документов – 17.00 (время московское) 24  ноября  2009 года 
предполагаемая дата  проведения конкурса –  26  ноября  2009 года в 16.00.
Более подробную информацию о конкурсе можно получить на официальных сайтах судов, а также по контактным теле-

фонам вышеназванных судов и Управления (4732) 78-21-58.
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На старт с огнетушителями
Безопасность | Суперфиналы юношеских лично-командных соревнований по пожарно-прикладному 
спорту среди школ города Воронежа вызвали небывалый интерес у его участников

Само действие происходило 
на базе пожарной части №8, что 
прикреплена к охране Воронеж-
ского самолётостроительного 
объединения. Девятнадцать по-
бедителей районных соревнова-
ний выявляли между собой луч-
шего, преодолевая стометровую 
полосу препятствий, штурмуя 
учебную башню, тушили горя-
щий протвинь. Причём каждое 
задание  бралось по секундо-
меру. 

Не всем эти задания были под 
силу: кто-то срывался с лестницы, 
у кого-то расстёгивались пожар-
ные рукава при беге, некоторым 
«не повезло» с огнетушителем, 
который никак не удавалось 
открыть. И, тем не менее, спор-
тивный азарт при всём при этом 
очень даже присутствовал. 

Отличились вновь: прошло-
годний финалист подобных 
стартов – МОУ СОШ № 13  
Ленинского района на первом 
месте в общекомандном зачёте 
– её воспитанники заняли чуть 
ли не весь пьедестал. Второй  
стала школа Железнодорож-
ного района № 78, а третьей 
оказалась МОУ СОШ № 27 
всё того же Ленинского района. 

Владислав Карташов (школа 
№13) отличился во всех видах 
единоборства, взяв лидерство 
на «штурмовке» и тушении про-
твиня, и немного не дотянув до 
чемпионства на стометровке. А 
кроме того, лучшими в индиви-
дуальных зачётах стали  Антон 
Затевалин (гимназия №6), Васи-
лий Корженевский (МОУ СОШ 
№11), Владимир Перцев (МОУ 
СОШ №13), Александр Дроздов 
(школа №78).       

- Нашим совместным планам 
не один год, - рассказывает один 
из организаторов соревнований 
среди мальчишек Олег Вельмо-
жин, заместитель председателя 
Совета Воронежского област-
ного отделения ООО «Всерос-
сийское добровольное пожарное 
общество». – А действуем мы в 
тесном контакте с двумя россий-
скими министерствами  - МЧС 
и образования. Наша работа не 
ограничивается проведением 
творческих и спортивных кон-
курсов среди молодёжи, мы оце-
ниваем и  педагогические способ-
ности преподавателей новой для 
школ дисциплины ОБЖ. Есть в 
нашей работе заметные успехи: 
в прошлом году, например, во-
ронежская школьница Ирина 
Борисова была признана побе-

дителем Всероссийского  творче-
ского конкурса среди учащейся 
молодёжи на противопожарную 
тематику, наградой ей стала 
путёвка в лагерь «Орлёнок» на 
Черноморском побережье. При-
чём подобные молодёжные стар-
ты организуются и в районах об-
ласти. Не так давно они успешно 
проведены в Россоши,  Лисках, 
Новой Усмани. 

Главным судьёй нынешних со-
ревнований был тренер сборной 
команды Воронежа по пожарно-
прикладному виду спорта Борис 
Чепелев. И кому, как не ему, 
именно на этих стартах подыски-
вать надёжных кандидатов в со-
став молодёжной  региональной 
сборной!  

- В прошлом году воронеж-
ская юниорская дружина в Бел-
городе заняла второе место на 
всероссийских соревнованиях, 
- говорит Борис Чепелев. – А 
в этом, в Ярославле, Вячеслав 
Карташов - он, кстати, и сегодня 
отличился - стал абсолютным 
чемпионом России по пожарно-
прикладному спорту. Я очень за 
него рад. Кстати, он решил по-
ступать в Воронежский институт 
государственной противопо-
жарной службы. Мечтает стать 
пожарным, как и его отец. 

Сергей КройчиК
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фуТБол первенство россии. Второй дивизион. зона «Центр»

Без мотивации
на прошлой неделе «ФСА» провел два матча в Подмосковье. Ре-
зультат неутешительный - два поражения без шансов на успех. 
Железнодорожники, получив три очка за техническую победу над 
«ельцом» 3:0 (+ : -), уверенно разобрались дома с «Русичами».

«звезДА» (Серпухов) - «ФСА» (воронеж) 3:2 (3:0)

максим СКВорЦоВ

Результаты матчей. 33-й тур. «Спартак» (Тамбов) - «Сатурн-2» (Москов-
ская область) 2:0, «Рязань» (Рязань) - «Знамя Труда» (Орехово-Зуево) 7:1, 
«Авангард» (Подольск) - «Зодиак-Оскол» (Старый Оскол) 3:0, «Губкин» 
(Губкин) - «Динамо» (Брянск) 2:2, «Авангард» (Курск) - «Днепр» (Смоленск) 
4:1, «Факел-Воронеж» - «Русичи» (Орел) 0:3 (+ : -), «Локомотив» (Лиски) - 
«Елец» (Елец) 3:0 (+ : -).

34-й тур. «Рязань» (Рязань) - «Сатурн-2» (Московская область) 1:2, «Спар-
так» (Тамбов) - «Знамя Труда» (Орехово-Зуево) 1:1, «Звезда» (Серпухов) - 
«Зодиак-Оскол» (Старый Оскол) 0:1, «Авангард» (Курск) - «Динамо» (Брянск) 
0:1, «Губкин» (Губкин) - «Днепр» (Смоленск) 2:1, «Факел-Воронеж» - «Елец» 
(Елец) - матч не состоялся. 

ГОЛЫ: Якушев, 8. Столповский, 
67 - с пенальти.

Свое преимущество железнодо-
рожники обозначили уже в дебюте 
матча. Оборона «Русичей» в одном 
из эпизодов сыграла спустя рукава. 
Сначала защитники не усмотрели за 
Ереминым, совершившим проход по 
правому флангу, и к тому же остави-
ли без присмотра в своей штрафной 
площади Якушева, который спокойно 
подработал мяч и хлестко пробил 
низом. После этого игра выровнялась 
и проходила больше в середине поля, 
нежели у чьих-либо ворот. Правда, 
хозяева могли увеличить счет, но 
дважды не повезло Константинову. 
В первом случае «Русичей» выручил 
вратарь, а во втором после мощного 
удара со штрафного мяч на считанные 
сантиметры разминулся со штангой. В 
самом начале второго тайма орловчане 
остались вдесятером (с поля за грубую 
игру был удален Рыжов), но проявили 

агрессивность. В одной из атак даже 
умудрились попасть в перекладину 
хозяйских ворот. Нити игры «Локо-
мотив» не терял, играл осторожно, 
но строго. На 67-й минуте Фатеев 
ворвался в чужую штрафную и упал 
в борьбе с защитником. Столповский 
четко направил мяч с «точки» в самый 
угол, и на этом все закончилось. 

-Результатом мы довольны, - сказал 
после матча главный тренер «Локомо-
тива» Игорь Пывин. - Главное теперь 
хорошо провести последние выездные 
матчи сезона. 

Напомним, что лискинцам предсто-
ит 25 октября встретиться в Смолен-
ске с «Днепром», а 28-го – в Брянске 
с «Динамо». «ФСА» в эти же сроки 
дома примет «Спартак» (Тамбов) 
и «Рязань» (Рязань). По большому 
счёту эти матчи мотивации не име-
ют, особо не влияют на положение 
команд-земляков. На этом сезон будет 
завершен.

«ЛОКОМОТИв» (Лиски) - «РУСИЧИ» (Орел) 2:0 (1:0)

ГОЛЫ: Свистунов, 18. Винтов, 63.
«Авангард» весь сезон провел в 

лидирующей группе, играет собранно 
и надежно. Недаром его оборона самая 
крепкая в зоне. Подольчане пропусти-
ли всего 16 мячей в 30 матчах. Наде-
яться на ошибки обороны воронежцам 
не приходилось, а остроты в атаках 
явно не хватало. Не было в их арсенале 
нестандартных ходов и футбольной 
хитрости. Хозяева последовательно 
гнули свою линию, не выпуская ини-

циативу из рук. В первом тайме путь в 
ворота гостей мяч нашел после удара 
Свистунова, а после перерыва успех 
закрепил Винтов. После этой победы 
подольский «Авангард» пристроился в 
затылок курскому, который вырвался 
немного вперед, но путевку в первый 
дивизион еще не оформил. «ФСА» 
осел в нижней части турнирной та-
блицы, потерпев 15 поражений в 30 
матчах и имея отрицательную разницу 
забитых и пропущенных мячей.

«АвАнГАРД» (Подольск) - «ФСА» (воронеж) 2:0 (1:0)

ГОЛЫ: Бурмистров, 6 (1:0). Горяч-
кин, 22 (2:0). Бурмистров, 32 - с пе-
нальти (3:0). Бредихин, 82 - с пенальти 
(3:1). Макаров, 90 (3:2).

Первые пять минут активно ата-
ковали воронежцы и даже могли от-
крыть счет, но после навеса Акопяна 
Жуковский пробил головой выше 
ворот. Первая же вылазка хозяев к 
чужим воротам закончилась голом: 
Бурмистров ударил сильно и точно. 
Гости побежали отыгрываться, и были 
наказаны: мяч в сетку ворот Глейкина 
элегантно переправил Горячкин. Спу-
стя десять минут счет стал крупным. 
Бурмистров убегал один на один с 
вратарем, но его догнал в штрафной за-

щитник, и отбирая мяч, сыграл рукой. 
Бомбардир «Звезды» забил свой седь-
мой мяч в восьми проведенных за ко-
манду встречах. Второй тайм прошел 
в атаках «ФСА», которому терять уже 
было нечего. На 55-й минуте ворота 
Блинова спасла перекладина, а после 
целого ряда других выстрелов снаряд 
летел мимо цели. В конце матча по 
тому же поводу (игра рукой) был на-
значен еще один 11-метровый удар, на 
этот раз в ворота хозяев. Бредихин со-
кратил разницу в счете, а на последней 
минуте Макаров свел ее к минимуму, 
наказав зазевавшегося голкипера, 
но ни сил, ни времени на решающий 
штурм у «ФСА» не осталось.

турнирная таблица

№ Команды И В Н П М О

1 «Авангард» Курск 31 23 1 7 65-23 70

2 «Авангард» Подольск 30 20 4 6 47-16 64

3 «Динамо» Брянск 30 18 9 3 53-22 63

4 «Губкин» Губкин 31 18 4 9 51-26 58

5 «Локомотив» Лиски 30 15 8 7 41-19 53

6 «Зодиак-Оскол» Старый Оскол 30 15 5 10 44-39 50

7 «Русичи» Орел 30 13 6 11 42-34 45

8 «Рязань» Рязань 30 13 5 12 37-30 44

9 «Спартак» Тамбов 30 12 8 10 38-38 44

10 «Звезда» Серпухов 30 11 5 14 40-42 38

11 «ФСА» Воронеж 30 10 5 15 40-45 35

12 «Сатурн-2» Московская обл. 31 9 8 14 32-37 35

13 «Днепр» Смоленск 30 8 10 12 27-31 34

14 «Факел-Воронеж» Воронеж 30 9 4 17 26-49 31

15 «Знамя Труда» Орехово-Зуево 31 8 6 17 36-50 30

16 «Ника» Москва 30 4 5 21 19-81 17

17 «Елец» Елец 30 2 3 25 8-64 9

Руководство и коллектив «Рудгормаш» приносит соболезнования родным и близким 
в связи со смертью термиста 11-го цеха 

котова Сергея ивановича 
1955 года рождения. 

                                                                                                                         Администрация, коллеги, друзья.


